
И ВОССТАЛИ И ВОССТАЛИ 
МАШИНЫ ИЗ ПЕПЛА МАШИНЫ ИЗ ПЕПЛА 
ЯДЕРНОГО ОГНЯ!ЯДЕРНОГО ОГНЯ!

… ладно, ладно!
Не машины, а машиностро-
ители.
И ядерного огня, слава богу, 
не было, хотя как ни вклю-
чишь телевизор — там Со-
ловьев со Скабеевой только 
об этом и говорят.
Но восстали же! И почти из 
пепла.

Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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— Технологический рывок, 
который совершила автомо-
бильная промышленность Ки-
тая, конечно, впечатляет. Циф-
ровые технологии, искусствен-
ный интеллект, экологически 
чистый  электротранспорт. 
У нас большой интерес к со-
трудничеству  с  китайскими 
производителями, —  отметил 
Владислав Шапша.
Также  были  проведены 

переговоры  с  представите-
лями китайского бизнеса, за-
интересованного в развитии 
сотрудничества с Калужской 
областью.  Потенциальным 
партнерам рассказали о раз-
витии региона, и что он может 
предложить в производстве 
автокомпонентов. Многое де-
лается региональным Прави-
тельством для возобновления 
работы регионального авто-
прома,  налаживания  новых 
связей и расширения бизнеса.
Один из удачных примеров 

сотрудничества между Калуж-
ской областью и Китаем —  за-
вод по производству автомо-
бильных стекол «Фуяо гласс». 
Предприятие создано 10 лет назад 
и является одним из крупнейших 
инвестиционных проектов в реги-
оне.
На рабочей встрече с председа-

телем совета директоров, прези-
дентом китайской промышленной 
группы «Фуяо Гласс» Цао Дэваном 
Владислав Шапша обсудил даль-
нейшее сотрудничество.
— Мы всегда находим взаимопо-

нимание с руководством компании. 
Работаем на благо двух стран в ат-
мосфере доверия, уважения. Вы-
разил господину Цао Дэвану и кол-
лективу компании признательность 
за совместную работу.
Интересы  нашей  делегации 

в рамках рабочей поездки в Китай 
не  ограничиваются  автопромом. 
Провели переговоры с представи-
телями компаний по производству 
электронной техники, современных 
огнеупорных материалов, БПЛА. Об-
суждаем возможности локализации 
производств  в  Калужской  обла-
сти, —  подвел итоги глава региона.
Следующая  остановка —  Вьет-

нам. Здесь делегация Калужской 
области провела рабочую встречу 
с Чрезвычайным и Полномочным 
Послом РФ в Социалистической Ре-
спублике Вьетнам Геннадием Без-
детко и торгпредом России в этой 
стране Вячеславом Хариновым.
Также  обсуждались  совмест-

ные проекты Калужской области 
и Вьетнама. Среди них:

 создание двух ферм и завода 
по переработке молока компании 
«Ти Эйч груп»;

 вьетнамские студенты обуча-
ются в калужской «Бауманке»;

  сОбнинский  ИАТЭ  подго-
товил  более  350  специалистов- 
ядерщиков для Вьетнама;

 счерез логистический центр 
«Ворсино» налажены контейнер-
ные  перевозки.  Импортируем 
из Вьетнама одежду, обувь, чай, 
кофе. Экспортируем детское пи-
тание, микросхемы и другую про-
дукцию.
— Обсудили перспективы даль-

нейшего партнерства, новые со-
вместные проекты с Вьетнамом. 
И  это  не  только  экономическое 
сотрудничество.  В  следующем 
году наши страны отметят 30-ле-
тия подписания Договора об ос-
новах дружественных отношений. 
У нас есть планы взаимодействия 
в  молодежной  и  туристической 
сферах, организации культурного 
обмена, —  рассказал губернатор.

Кстати, как отметил Владислав 
Валерьевич, у Вьетнама особое от-
ношение к России. И его стараются 
передать  молодому  поколению. 
Вьетнамцы ценят вклад русского 
народа в борьбе за независимость 
Вьетнама.
— Мы помним помощь вашего 

народа в борьбе за независимость 
Вьетнама.  Сейчас  обстановка 
в мире изменилась, но наши до-
брые отношения занимают особое 
место, —  с этих слов начал встречу 
Председатель Народного комитета 
Ханоя Чан Си Тхань.
Важно  отметить,  что  добрые 

отношения выливаются и в про-
дуктивный бизнес товарооборот 
Калужской области  с Социали-
стической Республикой Вьетнам 
за три года вырос в 10 раз. И на 
пике достиг более 300 миллио-
нов долларов. Работа продолжа-
ется, регион стремится к расши-
рению прямых контактов между 
регионами  наших  стран.  В  том 
числе с Ханоем, столицей Вьет-
нама.
Чан Си Тхань отметил достиже-

ния Калужской области в фарма-
цевтике и использовании атомных 
технологий, а также большой по-
тенциал нашего  сотрудничества 
в этих сферах.
— Договорились укреплять и рас-

ширять партнерство по многим на-
правлениям. В том числе провести 
перекрёстные  гастроли  наших 
творческих коллективов, —  подвел 
итог губернатор.

Первая остановка —  Китай. Губернатор во главе делега-
ции Калужской области работал на Международной 
автомобильной выставке в Гуанчжоу. Данная выстав-

ка, кстати, входит в тройку крупнейших в КНР.

Самым важным и знаковым событием поездки губернатора Владислава Шапши 
во Вьетнам стала встреча с Президентом Социалистической Республики Вьетнам Во 
Ван Тхыонгом.

— Во Вьетнаме придают большое значение традиционно дружественным отноше-
ниям и всеобъемлющему стратегическому партнерству с Россией. Я уверен, что Ваш 
рабочий визит во Вьетнам поможет укрепить наши связи, —  сказал Во Ван Тхыонг.

Президент Вьетнама отметил, что в октябре на полях форума «Один пояс —  один 
путь» с Президентом России Владимиром Путиным обсудили конкретные вопросы, 
которые помогут развивать сотрудничество между двумя странами.

— У нашего региона есть все возможности, а главное —  большое желание, быть 
активными участниками этого процесса. Предприятия региона заинтересованы в на-
лаживании контактов с вьетнамскими партнёрами. Наше логистическое преимуще-
ство —  прямой ж/д маршрут с Ханоем для быстрой доставки товаров, —  отметил глава 
региона Владислав Шапша.

Губернатор напомнил, что при участии «Росатома» во Вьетнаме создается Центр 
ядерной науки и технологий, а в Калужской области —  крупный научно- технологический 
центр и международный образовательный кластер.

КЛЮЧЕВОЕ СОБЫТИЕ

ШАПША ОТПРАВИЛСЯ ШАПША ОТПРАВИЛСЯ 
В КОМАНДИРОВКУ ПО АЗИИВ КОМАНДИРОВКУ ПО АЗИИ
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ПРО РЕЗУЛЬТАТЫ

По данными министерства 
транспорта Калужской обла-
сти, в 2023 году на автодо-
рогах регионального и меж-
муниципального значения 
на 20  участках построено 
стационарное  электриче-
ское освещение общей про-
тяженностью 36,901 км.
Освещение  обустроено 

в Бабынинском, Дзержин-
ском, Жиздринском, Киров-
ском, Козельском, Тарусском, 
Ульяновском,  Жуковском, 
Людиновском, Малояросла-
вецком, Ферзиковском, Бо-
ровском районах. На всех 
объектах применены энер-
гоэффективные высокотех-
нологические светодиодные 

светильники  с  возможно-
стью удалённого контроля 
и управления.
В Калуге в первом полу-

годии 2023 года реконстру-
ированы сети наружного ос-
вещения на ул. Кирпичный 
завод МПС. В рамках кон-
тракта произведена замена 
существующих электросетей 
освещения и осветительных 
приборов, а также размеще-
на инфраструктура наруж-
ного освещения на участках 
улицы, где ранее оно отсут-
ствовало. В настоящее время 
на ул. Кирпичный завод МПС 
установлено 46 светильни-
ков  при  протяженности 
электросетей 1506 метров.

Всероссийский конкурс «Боль-
шая перемена» —  самый массовый 
проект  для  детей  и  подростков 
в  современной  России.  В  отли-
чие  от  традиционных  предмет-
ных олимпиад здесь оценивается 
не академическая успеваемость, 
а знания и навыки, которые при-
годятся молодежи в современном 
мире: умение работать в команде, 
способность находить нестандарт-
ные решения в сложных ситуациях, 
творческое мышление.
Конкурс  проводится  в  рамках 

национального проекта «Образо-
вание» и входит в линейку пре-
зидентской платформы «Россия —  
страна возможностей».
«В этом году в «Большой пере-

мене» —  почти 4 миллиона участ-
ников, из них студентов коллед-
жей —  почти 800 тысяч. За победу 
в финале боролись 600 человек из 
разных регионов России. В их чис-
ле —  калужане.
Победителями конкурса  стали 

300 человек:  150  студентов вы-
пускных курсов получили по 1 мил-
лиону руб лей, 150 студентов дру-
гих курсов —  по 200 тысяч руб лей. 
Победители могут использовать эту 
сумму на образование, самораз-
витие или на запуск собственного 
стартапа.
В числе победителей —  Погреб-

няков Артём  (Калужский  техни-
ческий колледж), Брыксина Анна 
(Калужский  колледж  народного 

хозяйства  и  природообустрой-
ства), Аксёнова Мария (Калужский 
базовый медицинский  колледж) 
и Рогожина Ксения (отделение СПО 
Калужского института ВГУЮ).
«В «Большой перемене» я уча-

ствовал второй раз —  поделился 
впечатлениями Артём Погребня-
ков —  Впечатление  от  конкурса 
восхитительное, но в тоже время 
волнительное, так как участник не 
понимает, что его ожидает на фи-
нале, полная импровизация. Было 
очень  интересно,  увлекательно, 
а также позитивно,  ведь  улыбка 
даёт уверенность. Участие в кон-
курсе  дало  бурю  эмоций,  также 
приобретение новых знакомств».
На торжественной церемонии 

награждения к победителям обра-
тился первый заместитель руково-
дителя Администрации Президента 
России Сергей Кириенко: «Я хочу 
пожелать вам смелее мечтать, по-
тому что все в нашей жизни опре-
деляется смелостью мечты. До той 
поры, пока ты боишься мечтать, 
ничего и не произойдет. Конечно, 
когда ты мечтаешь, ставишь перед 
собой большие, амбициозные цели, 
не все получается сразу. Но если 
есть воля, если есть трудолюбие, 
если рядом есть надежные друзья 
и команда, то все обязательно по-
лучится. И сейчас, в рамках конкур-
са «Большая перемена», вы доказа-
ли это и себе, и своим наставникам, 
и родителям, и всем окружающим».

В  торжественной  церемонии 
закрытия финала «Большой пере-
мены» принял участие первый за-
меститель Министра просвещения 
Российской Федерации Александр 
Бугаев. Он рассказал, что в насто-
ящее  время  реализуется  много 
проектов, направленных на разви-
тие системы среднего профессио-

нального образования: создаются 
новые производственные мастер-
ские, запущен проект «Професси-
оналитет».
Александр Бугаев вручил награ-

ды 20 лучшим образовательным 
организациям по рейтингу «Боль-
шой перемены». Они получили по 
2 миллиона руб лей на развитие 

образовательной среды. В топ-20 
вошли колледжи и техникумы из 
Республики Татарстан, Краснодар-
ского края, Свердловской, Курской, 
Псковской, Калужской, Нижегород-
ской, Новосибирской, Томской, Ке-
меровской, Московской, Волгоград-
ской, Ульяновской, Архангельской 
областей и города Москвы.

В Нижнем Новгороде подвели итоги конкурса «Боль-
шая перемена» для студентов учреждений среднего 
профессионального образования.

КАЛУЖАНЕ –  В ЧИСЛЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ КАЛУЖАНЕ –  В ЧИСЛЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
КОНКУРСА «БОЛЬШАЯ ПЕРЕМЕНА»КОНКУРСА «БОЛЬШАЯ ПЕРЕМЕНА»

У СОСЕДЕЙ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
СТАЛО СВЕТЛЕЕ НА ДОРОГАХСТАЛО СВЕТЛЕЕ НА ДОРОГАХ
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С 16 января по 5 марта 2024 года Фонд прези-
дентских грантов проведёт обучающий онлайн- 
марафон для НКО, которые хотят научиться легко 
разрабатывать социальные проекты, с уверенно-
стью достигать запланированных результатов и ме-
нять жизни людей к лучшему.
Цель марафона —  помочь сотрудникам организа-

ций разработать социальные проекты и заполнить 
заявки на конкурс.
Отбор участников на обучение привходит в не-

сколько этапов. До 27 ноября необходимо изучить 
уроки первого модуля онлайн- курса «Социальное 
проектирование» и выполнить в нём практические 

задания по разработке проекта. После этого станет 
доступна форма регистрации.
С 27 ноября до 17 декабря следует подать заявку 

на участие в марафоне. Результаты отбора будут из-
вестны до 27 декабря.
Опыт проведения марафонов в 2022 и 2023 го-

дах показывает, что их выпускники побеждают 
в конкурсах Фонда президентских грантов в 2 раза 
чаще по сравнению со средней долей победителей 
от числа всех участников.
Подробная информация о проекте на официаль-

ном сайте https://обучение.президентскиегранты.
рф/marathon2024.

ФОНД ПРЕЗИДЕНТСКИХ ГРАНТОВ ОТКРЫЛ НАБОР НА САМУЮ ФОНД ПРЕЗИДЕНТСКИХ ГРАНТОВ ОТКРЫЛ НАБОР НА САМУЮ 
БОЛЬШУЮ ОБУЧАЮЩУЮ ПРОГРАММУ ДЛЯ НКОБОЛЬШУЮ ОБУЧАЮЩУЮ ПРОГРАММУ ДЛЯ НКО

Речь шла  о  практике  исполь-
зования  антитеррористического 
контента в деятельности образо-
вательных организаций.
Отмечалось, что включение в об-

разовательный  процесс  вопро-
сов, связанных с формированием 
антитеррористического мировоз-
зрения, является одной из важных 
задач воспитания. Этому во многом 
способствуют  учебные  предме-
ты «Обществознание» и «Основы 
безопасности и защиты Родины», 
которые включены в число обяза-
тельных для изучения. Тема проти-
водействия идеологии терроризма 
и экстремизма обсуждается и во 
внеурочной деятельности в рамках 
«Разговоров о важном». В 2022/23 
учебном году в образовательных 
организациях региона проведе-
но  более  500  воспитательных 
и культурно- просветительских ме-
роприятий, направленных на раз-
витие у школьников и молодежи 
неприятия террористической иде-
ологии, привитие традиционных 
российских духовно- нравственных 
ценностей.
Во взаимодействии с прокурату-

рой области разработан комплекс 
обучающих занятий для школьни-
ков и родителей, тематические па-
мятки «Риски и угрозы для жизни», 
«Профилактика экстремизма в мо-
лодежной среде», «Если ты попал 
в трудную ситуацию». Для педаго-
гов подготовлены методические 
рекомендации. По итогам первого 
полугодия восемь лучших практик 
образовательных  организаций 
в  сфере противодействия идео-
логии терроризма и экстремизма 
прошли модерацию и размещены 
на Интерактивной карте Калужской 
области.
Большую  информационно- 

пропагандистскую работу прово-
дит Управление  по  информаци-

онной политике администрации 
губернатора области. В этой сфере 
деятельности Управление активно 
взаимодействует с региональными 
средствами массовой информа-
ции, которые играют важную роль 
в формировании антитеррористи-
ческого сознания граждан.

Опытом подготовки антитерро-
ристического контента с участием 
лидеров общественного мнения 
на экспертном совете поделились 
представители телерадиокомпании 
«Ника» и Издательского дома «Ка-
лужские губернские ведомости».
ТРК «Ника»  считает одним из 

приоритетных направлений сво-
ей деятельности взаимодействие 
с  Национальным  антитеррори-
стическим комитетом. Совместная 
работа с силовым блоком позво-
ляет обеспечивать безопасность 
в информационном пространстве, 

минимизировать  любые  риски 
и угрозы, с которыми приходится 
сталкиваться в современных ус-
ловиях. Только в 2023 году «Ника» 
произвела порядка 20 роликов. 12 
из них —  с участием лидеров мне-
ния регионального значения.
На страницах областных изда-

ний —  «Калужские губернские ве-
домости» и «Весть» —  в 2023 году 
подготовлено свыше 40 публика-
ций с региональными лидерами 
общественного мнения  (руково-
дителями общественных объеди-
нений,  национально- культурных 

автономий, известными деятеля-
ми культуры и спорта, социальной 
и образовательной сфер, участни-
ками боевых действий и сотрудни-
ками силовых ведомств). В целях 
профилактики ксенофобии и экс-
тремизма регулярно публикуются 
материалы, рассказывающие о до-
брососедстве и дружбе народов, 
национальной культуре и тради-

циях,  о  взаимоуважении между 
религиями и конфессиями.
По итогам обсуждения эксперт-

ным советом выработан комплекс 
мер,  направленных  на  совер-
шенствование  информационно- 
просветительской работы в этой 
сфере и повышение качества под-
готовки  антитеррористического 
контента.

Заместитель министра внутренней политики региона 
Ирина Федорова провела заключительное в текущем 
году заседание областного экспертного совета по 

противодействию идеологии терроризма.

ПРО ЗАЩИТУ

ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ ТЕРРОРИЗМУ ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ ТЕРРОРИЗМУ 
ОБСУДИЛИ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИОБСУДИЛИ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

В РЕГИОНЕ
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ПРО ЦИФРУ

Обсуждалась текущая ситуация 
в ИТ-сфере региона и перспективы 
её развития.
Дмитрий Разумовский отметил, 

что в области зарегистрирована 
661 организация, осуществляющая 
деятельность в сфере информаци-
онных технологий. По итогам девя-
ти месяцев этого года объём про-
изводства составил свыше 12 млрд. 
700 млн. руб лей, налоговые отчис-
ления в экономику региона —  бо-
лее 5 млрд. 700 млн. руб лей. Госу-
дарственную аккредитацию имеют 

66  компаний  области.  Её  могут 
получить российские организации, 
осуществляющие  деятельность 
в области информационных тех-
нологий.
В условиях санкционного дав-

ления и с целью оказания помо-
щи отечественной ИТ-сфере дей-
ствуют федеральные меры под-
держки. В их числе —  улучшение 
жилищных  условий  работников 
ИТ-организаций, право на получе-
ние отсрочки от призыва на воен-
ную службу, грантовая поддержка 

перспективных  разработок  от-
ечественных решений, предостав-
ление льготных кредитов на обе-
спечение текущей деятельности 
и реализацию новых проектов, ос-
вобождение от НДС и пониженные 
тарифы на страховые взносы.
На уровне региона также оказы-

вается необходимая помощь ком-
паниям и специалистам этой сфе-
ры. Например, снижены ставки по 
упрощенной системе налогообло-
жения до 1% и 5% и установлено 
право на применение инвестици-
онного налогового вычета. В рам-
ках областной программы в этом 
году ИТ-специалистам выдано 11 
кредитов по льготной ипотеке.
Еще один вопрос встречи —  пер-

спективные инновационные разра-
ботки, которые могут быть внедре-

ны в ключевые отрасли области, 
в том числе, в рамках стратегии 
в области цифровой трансформа-
ции  отраслей  экономики,  соци-
альной сферы и государственного 
управления Калужской  области. 
В неё уже вошли 36 федеральных 
и 18 региональных проектов.
«Важно, чтобы калужские ИТ-

компании  активно  участвовали 
в цифровизации области и пред-
лагали свои решения для вклю-
чения в стратегию, а также смогли 
включиться в реализацию веду-

щих федеральных проектов», —  
подчеркнул  заместитель  губер-
натора.
В ходе заседания были подведе-

ны итоги работы форума «Инфор-
мационные и коммуникационные 
технологии»,  соорганизатором 
которого выступает ИКТ-кластер 
области.  Дмитрий  Разумовский 
положительно оценил результаты 
проведения  данного мероприя-
тия, поддержав инициативу пред-
ставителей ИТ-сообщества по его 
масштабированию.

В Калуге заместитель губернатора Дмитрий Раз-
умовский принял участие в заседании Правления 
ИКТ-кластера области.

ПРО ЦЕЛИ

При поддержке службы занятости Калуж-
ской области, в которой сейчас проходит 
комплексная модернизация в рамках наци-
онального проекта «Демография», Светлана 
Терехова из Дзержинского района планиру-
ет открыть фитнес- студию.

Светлана может служить ярким приме-
ром уверенного следования своей мечте. 
Мама двоих детей, она всегда предпочи-
тала движение и активные виды деятель-
ности, даже во времена, когда работала 
контролером- кассиром, а затем менедже-
ром. И в  какой-то момент осознала, что ра-
бота в офисе —  не её история: она любит 
фитнес и хочет заниматься только им. С это-
го момента её жизнь сделала крутой ви-
раж, который вынес нашу героиню в ТОП-6 
фитнес- моделей Федерация бодибилдинга 
России. А началось всё с простого желания 
привести себя в форму после рождения 
детей.
В послужном списке Светланы участие 

и завоевание достаточно высоких мест на 
различных профессиональных соревнова-
ниях. Спортивные достижения фитнес-леди 
совмещает с учебой: в июне она заверши-

ла профессиональную подготовку в На-
циональном исследовательском институте 
дополнительного образования и професси-
онального обучения.
Наша героиня пришла к тому, что готова 

делиться своим спортивным опытом и от-
крыть фитнес- студию по пилатесу. Она об-
ратилась в филиал Кадрового центра Ка-
лужской области в своём районе, где спе-
циалисты помогли ей в подготовке бизнес- 
плана для получения субсидии на открытие 
собственного дела.
«Сейчас я прохожу обучение по програм-

ме «Основы предпринимательской деятель-
ности», —  делится Светлана, —  после него 
планирую оформиться  как  самозанятая 
и открыть фитнес- студию, где жители мое-
го района смогут поддерживать хорошую 
физическую форму, стать здоровыми, уве-
ренными в себе и счастливыми».

СВОЯ ФИТНЕС- СТУДИЯ БЛАГОДАРЯ СВОЯ ФИТНЕС- СТУДИЯ БЛАГОДАРЯ 
НАЦПРОЕКТУ «ДЕМОГРАФИЯ»НАЦПРОЕКТУ «ДЕМОГРАФИЯ»

ДМИТРИЙ РАЗУМОВСКИЙ ДМИТРИЙ РАЗУМОВСКИЙ 
ВСТРЕТИЛСЯ С РУКОВОДИТЕЛЯМИ ВСТРЕТИЛСЯ С РУКОВОДИТЕЛЯМИ 
КАЛУЖСКИХ ИТ-КОМПАНИЙКАЛУЖСКИХ ИТ-КОМПАНИЙ

В РЕГИОНЕ
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Речь идет о «реанимации» автомоби-
лестроительного кластера Калужской 
области, который после первого года 
санкционной вой ны оказался в тяжелой 
ситуации, лишился поставок и инвести-
ций и был приговорен к угасанию мно-
жеством солидных экспертов. В СМИ его 
разве что в последний путь не прово-
дили! Вы же помните эти бесчисленные 
публикации в центральных медиа о том, 
как Шапша «профукал наследство Ар-
тамонова», как не спас кластер, продав 
с потрохами китайцам, как не занимался 
антикризисным менеджментом, бросив 
ситуацию на волю судьбы, и т. д., и т. п.

Сейчас  в  центральных  СМИ  снова 
пишут про Шапшу и автомобилестрои-
тельный кластер Калужской области, но 
на сей раз —  в прямо противоположном, 
комплементарном ключе. Оказывается, 
региональные власти не только не похо-
ронили отрасль и не пустили ее с молот-
ка, распилив оборудование на металло-
лом, а помещения сдав под склады, но 
удержали все на плаву в самые тяжелые 
месяцы, а сейчас и вовсе готовят к мас-
штабному перезапуску!

Сразу в двух серьезных изданиях —  
«Российской газете» (а это официаль-
ный печатный орган Правительства РФ) 
и  «Ведомостях»  (ключевое  деловое 
издание страны) вышли большие ста-
тьи об «автомобильном ренессансе», 
начало которого намечено на декабрь 
текущего года.

«В начале ноября губернатор 
Владислав Шапша заявил, что ожи-
дается запуск предприятий, ранее 
выпускавших Volkswagen, Peugeot 

и Volvo… Калужский автопром 
с декабря заработает в тестовом 
режиме и уже в следующем году 
приступит к серийному производ-
ству. По его словам, сейчас в про-
стое находятся восемь из 30 
компаний автокластера».

Это пишет «Российская га-
зета» в выпуске за 14 ноября.
За неделю до нее о том же 

рассказывали  и  негосудар-
ственные «Ведомости»:

«Ранее в Калужской области рабо-
тали автозаводы Volkswagen, Volvo 
и «ПСМА Рус». С 2022 г. автопроиз-
водители находятся в простое. По 

прогнозам замгубернатора [по эко-
номике, Попова], после перезапу-
ска предприятий доля автопрома 

от общего объема промпроиз-
водства региона может составить 
около 7% по итогам следующего 

года».

Публикация в  «Российской  газете» 
представляет  собой практически бе-
нефис депутата Госдумы РФ от Калуж-
ской области Геннадия Скляра, который 
охотно и много комментирует проис-
ходящее. Что в общем неудивительно —  
и спикер весомый (у депутатов Госдумы 
статус почти министерский), и в теме… 
однако интересом центральных медиа 
к «авторенессансу» мы обязаны другому 
человеку —  замгубернатора по экономи-
ке Владимиру Попову. Именно его опти-
мистичное выступление на публичных 
слушаниях по проекту областного бюд-

жета на 2024 год, процитированное 
агентством «Интерфакс», хоро-
шо зашло центральным медиа 
и спровоцировало их интерес.

Владимир ПОПОВ:
— Мы прогнозируем, что 

в среднесрочной перспек-
тиве планирует возобно-

вить работу автомобильная 
отрасль. В настоящее время хочу 
отметить, из 30 компаний авто-
кластера в простое у нас нахо-
дятся восемь компаний. При этом 
почти все из них с перспективой 
возобновления и перезапуска…

НОВОСТИ И ВОССТАЛИ И ВОССТАЛИ 
МАШИНЫ ИЗ ПЕПЛА МАШИНЫ ИЗ ПЕПЛА 
ЯДЕРНОГО ОГНЯ!ЯДЕРНОГО ОГНЯ!

… ладно, ладно!
Не машины, а машиностро-
ители.
И ядерного огня, слава богу, 
не было, хотя как ни вклю-
чишь телевизор — там Со-
ловьев со Скабеевой только 
об этом и говорят.
Но восстали же! И почти из 
пепла.

ЖИТЕЛЕЙ НАУКОГРАДА ПРОСЯТ 
НЕ ПОКУПАТЬ ПРОДУКТЫ 
У НЕЗАКОННЫХ ТОРГОВЦЕВ

ОБНИНСКИЕ ШКОЛЫ 
ГОТОВЯТСЯ К КАНИКУЛАМ

В ОБНИНСКЕ ПРОШЕЛ ПРИЕМ 
ГРАЖДАН ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ 
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ

До Нового года больше месяца, но граждане 
уже начали заниматься несанкционированной 
торговлей красной икрой, рыбой, мандаринами 
и другой продукцией. Жительница наукограда 
на прошлой неделе купила недорогую икру на 
стихийном рынке возле ТК «Привокзальный», но, 
хорошо распробовав ее, осталась недовольна 
покупкой. А продавцов уже и след простыл —  они 
находились в том месте всего один день.
Начальник Управления потребительского рынка, 

транспорта и связи администрации города Анна 
Ерёмина обратилась к жителям с просьбой не 
приобретать продукты питания или иные товары 
вне специально отведенных для этого местах. 
Она призвала обнинцев не подвергать риску 
свое здоровье.
— Конечно, нами проводятся и будут прово-

диться рейды по незаконной лоточной торговле, 
но нам нужна  и  ваша помощь —  игнорируйте  
подобные точки и сообщайте о них нам или  в по-
лицию, —  отметила Анна Валерьевна.

В Управлении образования Обнинска уже со-
ставляют план мероприятий, которые школы го-
рода в дни зимних каникул будут проводить для 
ребят. По информации вице-мэра по вопросам 
образования наукограда Татьяны Волнистовой, 
планируются поездки в театры, в музеи, экскур-
сии по интересным местам. В настоящее время 
решается вопрос о предоставлении областью 
путевок в загородные оздоровительные лагеря.
Помимо этого традиционно праздники будут 

проходить в каждой школе. Как сказала Татьяна 
Волнистова, ковидных ограничений сейчас нет, 
так что будет весело и интересно.

22 ноября в администрации Обнинска про-
шел выездной прием граждан по защите прав 
потребителей. В течение двух часов сотрудники 
министерства конкурентной политики, Управления 
Роспотребнадзора региона и Госжилинспекции 
Калужской области принимали горожан.
Как сообщили в министерстве конкурентной 

политики, вопросы, с которыми обратились граж-
дане, будут взяты на особый контроль.
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В  простой,  если  кто  запамятовал, 
в  2022  г.  отправились  Volkswagen, 
Mitsubishi, Peugeot, Citroen, Opel, Volvo 
и т. д. Почти все эти бренды официально 
ушли из России, но забрать с собой 
«все, что нажито непосильным 
трудом»,  конечно, не  смогли. 
Остались конвейеры, станки, 
помещения, обученные специ-
алисты. Одним словом, все, что 
нужно для перезапуска!
Было бы кому перезапускать.
Похоже, за год нашли.
Понятно, что ключевую роль в воз-

рождении кластера будут играть новые 
владельцы и  инвесторы,  однако  без 
усилий калужского правительства по 
сохранению кластера и восстановле-
нию делового климата вряд ли бы они 
нашлись так быстро.
Что же касается процитированного 

выше заявления (вернее, его фрагмен-
та), то прозвучало оно, судя по всему, на 
фоне завершения сделки по обретению 
нового собственника одного из ключе-
вых заводов кластера —  завода Volvo. 
Тремя неделями ранее, 26 октября, ста-
ло известно,   что-таки собственником 
станет  группа  компаний  «Промыш-
ленные инвестиции», бенефициаром 
которой считают Дмитрия Стрежнева, 
бывшего владельца автозавода «Урал».
Данная группа была создана в мае 

текущего  года. По  интересному  сте-
чению обстоятельств ее регистрация 
практически совпала по времени с по-
явлением нового владельца и для за-
вода Volkswagen. Активы этих немец-
ких  автопроизводителей  выкупило 
ООО «Арт- Финанс» —  структура холдин-
га «Авилон», который ранее выступал 
не производителем автомобилей, а их 
дилером. Ключевым объектом этих ак-
тивов стал автозавод в индустриальном 
парке «Грабцево» под Калугой, который 
в лучшие времена был способен выпу-
скать 225 тыс. автомобилей в год.
Через российских дилеров на завод 

зашли китайские инвесторы, владею-
щие брендом Chery. Эту новость посчи-
тал важным в свое время прокомменти-
ровать аж федеральный вице-премьер 
и  министр  промышленности  Денис 
Мантуров, выступая в августе на фору-
ме «Армия-2023».

Денис МАНТУРОВ:
— Думаю, что до конца года 
начнется производство 
автомобилей на быв-
шем заводе Volkswagen 
в Калуге.

Калужские  китайцы, 
к слову, должны стать мак-
симально обрусевшими. По 
крайней мере, так преподносит 
запуск производства китайских авто-
мобилей на бывших немецких заводах, 

расположенных на калужской земле, 
упомянутый выше депутат Госдумы РФ 
от Калужской области Скляр.

Геннадий СКЛЯР:
— Сегодня мы должны оце-
нить перспективы, должны 
понять, что мы хотим 
делать. Основной фак-
тор —  появление китай-
ских корпораций, которые 

несут с собой заказы на 
легковые европейские автомоби-

ли, собранные в Китае. Это то, что 
придет к нам из Китая. Если мы 
видим это, то должны понимать, 
что условием их появления должна 
быть максимальная локализация 
производства в России и легко-
вого, и грузового транспорта. 
Автокластер должен максимально 
участвовать в производстве новых 
автомобилей в России, в том числе 
и двигателей, и автокомпонентов. 
Думаю, впереди серьезные пере-
говоры именно о степени локализа-
ции производства.

Владислав Шапша пока в подробно-
сти не ударялся, хотя едва ли пропустил 
оживление в официальной и деловой 
прессе.
То ли готовит детальное заявление 

по поводу «авторенессанса» в Калуж-
ской области, то ли ждет, пока первые 
автомобили выедут из ворот реаними-
рованных заводов. Чтобы —  при худ-
ших раскладах, понятно —  не оказаться 
в роли человека, который кричал «Гоп!» 
прежде чем прыгнуть.
Ситуацию  он  прокомментировал 

сдержанно- оптимистично, но в общих 
словах.

Владислав ШАПША:
— Санкционное давление сказа-

лось на промышленности 
региона. Но не стало 
критичным. Боль-
шинство предпри-
ятий работают, 
как и прежде. 
А там, где бывшие 
владельцы решили 

уйти, собственниками 
становятся российские ком-

пании. Мы заинтересованы, чтобы 
при смене владельца сохранялись 
профили предприятий, рабочие 
места, зарплаты и соцгарантии.

На этой неделе с делегацией Калуж-
ской области глава региона работал на 
Международной автомобильной вы-
ставке в Гуанчжоу. Она входит в трой-
ку крупнейших в КНР. Шапша провёл 
переговоры  с  представителями  ки-
тайского бизнеса, заинтересованного 
в развитии сотрудничества с Калужской 
областью. Сейчас главная задача —  воз-
обновить работу регионального авто-
прома, наладить новые связи, расши-
рить кооперацию.

В начале Нового года посмотрим, 
начали ли сбываться планы ка-

лужских властей по возрождению 
кластера. А пока —  держим пальцы 
скрещенными. На всякий случай.

Автор:  
Евгений СЕРКИН

КВАНТОРИУМ БУДЕТ 
РАБОТАТЬ НА ЗИМНИХ 
КАНИКУЛАХ

В ДЕНЬ СВАДЬБЫ 
У ОБНИНСКОЙ ПАРЫ 
РОДИЛАСЬ ДОЧЬ

Об этом нашим журналистам рассказала ру-
ководитель Центра развития творчества детей 
и юношества «Эврика» Марина Хоменко. Причем 
посещать занятия в квантумах школьники в дни 
каникул смогут практически ежедневно.
В настоящее время в «Эврике» функционируют 

7 квантумов. В этом учебном году там появился 
новый —  космоквантум. Ребята, которые в нем за-
нимаются, уже успели принять участие в конкурсе, 
который проходил в Москве. Там они показали 
хорошие результаты.

Брак молодоженов зарегистрировали 17 но-
ября прямо в роддоме —  туда по приглашению 
прибыли работники отдел ЗАГС города. Молодые 
не смогли расписаться раньше по объективным 
причинам, но очень хотели, чтобы их малышка 
появилась на свет, когда их отношения будут уза-
конены. В итоге они успели —  родилась девочка 
через два часа после торжественной регистрации. 
Так что сегодня у этой пары сразу два празднич-
ных события.
Заведующий роддомом КБ № 8 Виктор Са-

мардак принял активное участие в этом благо-
родном деле, вручил молодым подарки, а маму 
с ребенком разместил в палате повышенной 
комфортности.

В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ СТРОЯТ 
ЕЩЕ 5 ШКОЛ
В Калужской области при поддержке Минпрос-

вещения России продолжают строить школы. Толь-
ко за последние два года в регионе открылись 
4 новых учебных заведения: в Обнинске —  в ми-
крорайоне «Заовражье», в Малоярославце —  на 
«Заре», в Медыни и в Калуге.
А в настоящее время строятся еще 5, из кото-

рых 3 в Калуге: на улице Байконурской (на 1125 
мест), Комфортной (на 806 мест) и в микрорай-
оне «Тайфун» на 1125 мест), а также в Людино-
во (на 1000 мест) и в селе Лопатино Тарусского 
района (на 250 мест).
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Самое большое достижение, как 
признается директор КБ № 8 Сер-
гей Курдяев —  удалось решить про-
блему недофинансирования феде-
рального фонда ОМС. На начало 
года были подтверждены объемы 
в размере около 450 миллионов 
руб лей, сегодня ситуация карди-
нально изменилась.
Чтобы вы понимали, деньги в КБ 

№ 8 поступают из нескольких ис-
точников: федеральный фонд ОМС 
(стационарная помощь),  Калуж-
ский территориальный фонд ОМС 
(амбулаторная помощь —  все по-
ликлиники, в том числе и детская). 
Также  есть  госзадание,  которое 
включает  в  себя  обслуживание 
спецконтингента: это сотрудники 
ФЭИ, ОНПП «Технология». Плюс 
есть финансирование из госбюд-
жета на такие сферы как: психиа-
трия, туберкулез, наркология, про-
фпатология.
— Наш основной источник до-

хода —  фонды ОМС, где основную 
роль играет федеральный фонд. На 
начало года были подтверждены 
объемы в 450 миллионов, объемы 
небольшие, которых нам изначаль-
но не хватало и, к сожалению, эта 
тенденция сохранялась в течение 
последних двух лет, —  отметил Сер-
гей Михайлович.

Как это работает? Рассказыва-
ем. Фонды ОМС выделяют деньги 
по факту. На основании данных, 
поступающих из медицинского уч-
реждения и анализируя объем вы-
полненной работы, корректируется 
сумма средств.
—  2021  год  был  еще  хорош 

тем, что были «ковидные» день-
ги, а в 2022 году мы уже не при-
нимали пациентов с ковидом, со-
ответственно,  финансирования 
не было. Их переводили в другие 
стационары, в том числе и в Калугу. 
Тем не менее, удалось преодолеть 
отрицательный рост, —  подчеркнул 
директор КБ № 8.
Как  это  получилось?  В  этом 

году  активно  загружались  от-
деления,  стационар,  например, 
был  загружен  практически  на 
90%,  большая работа проводи-
лась с клинико- статистическими 
группами  (КСГ).  Также  КБ №  8 
расширила географию —  сегодня 
больница обслуживает практиче-
ски всю северную агломерацию —  
Боровский, Жуковский, Малоярос-
лавецкий  районы.  Кроме  того, 
если  обращаются  граждане  из, 
например, Подмосковья, им тоже 
отказа никакого нет. В результате 
такой упорной работы на конец 
года вышли из кризисной ситуа-
ции в плюс.

— На сегодняшний день по фе-
деральному фонду у нас подтверж-
дены 704 миллиона руб лей. Такой 
суммы КБ № 8 не получала никог-
да, —  добавил Сергей Михайлович.
Более того были получены 50 

квот на оказание высокотехноло-
гичной  медицинской  помощи —  

они все закрыты, в основном по 
части хирургии. Хотя и были опре-
деленные опасения, что не удастся 
выполнить, сейчас, наоборот, есть 
надежда на получение большего 
количества квот.
— По итогам можем претендо-

вать на третий уровень классифи-

кации лечебных учреждений стра-
ны. То есть КБ № 8 может и спо-
собна предоставлять высокотех-
нологичную медицинскую помощь 
в больших объемах, что позволяет 
рассчитывать на получение макси-
мального финансирования, —  под-
черкнул Сергей Курдяев.

КБ № 8
Под конец года —  самое время начать подводить итоги. 

Сегодня поговорим о КБ № 8 ФМБА России, где про-
исходят значимые и позитивные перемены.

ЖИЗНЬ НАЛАЖИВАЕТСЯ
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ПРО ДИСПАНСЕРИЗАЦИЮ

Больших  успехов  удалось  до-
биться и в проведении диспансери-
зации среди населения. Прежде это 
была большая проблема —  сегод-
ня план выполнен почти на 100%. 
В чем секрет, спросите вы? Замди-
ректора по  клинико- экспертной 
работе КБ № 8 Кирилл Фогельзанг 
отмечает, что это грамотная работа 
врачей с населением. Паци-
енту важно и нужно донести, 
что диспансеризация —  это 
мало того, что без очереди, 
так  еще  и  бесплатно.  Все 
анализы, осмотры, в общем 
от и до. И все это в одном 
месте, без необходимости 
носиться по зданиям и ка-
бинетам.
— Важно  отметить,  что 

профосмотры и диспансе-
ризация проводятся сугубо 
для  прикрепленных  к  КБ 
№  8  пациентов.  «Кстати, 
в этом году у нас прикре-
плено 122 тысячи человек 
и цифра только растет, —  говорит 
Кирилл Николаевич.
Кроме диспансеризации взрос-

лых активно проводится диспан-
серизация и среди детского насе-
ления, причем организована вы-
ездная комиссия. То есть детей не 
нужно собирать, срывать с уроков 
и вести в больницу, врачи приедут 
сами.
— Еще  раз  подчеркну,  что  мы 

проводим диспансеризацию толь-
ко прикрепленным к КБ № 8 па-
циентам, в том случае, если ребе-
нок учится в  какой-то школе, но не 
прикреплен к больнице, ему нужно 
пройти диспансеризацию по месту 
прикрепления и затем предоста-
вить в школу справку, —  отметил 
Фогельзанг.
Если  говорить  о  результатах, 

то,  например,  в  прошлом  году 
диспансеризацию прошли всего 

17 тысяч человек, в этом —  почти 
40. До конца календарного года 
будет еще больше.

ПРО КАДРЫ

Тут, к сожалению, пока не так все 
идеально, как хотелось бы. Но, тем 
не менее, удалось закрыть многие 
дыры. Так, например, в КБ № 8 по-
явились кардиологи. Сегодня рабо-

тают три специалиста, что закрыва-
ет потребность.
Насыщено кадрами и гинеколо-

гическое отделение. Сегодня оно 
одно фактически закрывает весь 
север региона. Также есть отде-
ление на 30 коек, то есть приез-
жающие на прием женщины при 
необходимости могут остаться на 
нужное время в больнице. Помощь 
оказывается как экстренная, так 
и плановая.
Но по-прежнему нужны эндокри-

нолог и невролог. Но, как отметил 
Сергей Курдяев, кадровая пробле-
ма имеет все шансы быть перма-
нентной, так как растет население, 
соответственно растет и нагрузка, 
а вместе с ней и потребность в ка-
драх.
— Хочу отметить, что у нас вы-

росла заработная плата врачей. 
В  среднем,  в 2023  году она  со-

ставила  88  тысяч  руб лей.  Это 
очень хорошие показатели, если 
сравнивать с такими же средними 
значениями по стране, то у нас го-
раздо выше, —  подчеркнул Сергей 
Курдяев.

ПРО ОПТИМИЗАЦИЮ

Вместе  с  повышением  уровня 
финансирования удалось руковод-

ству КБ № 8 и оптимизировать 
многие процессы, что приве-
ло к  значительной экономии 
средств.
— Путем оптимизации работы 

сотрудников как стационарного, 
так и амбулаторного звена нам 
удалось насытить денежными 
средствами больницу, поднять 
на хороший уровень заработ-
ную плату  среднего медпер-
сонала  и  врачей,  уменьшить 
расходы, —  продолжает Сергей 
Курдяев.
Было сокращено коли-

чество  немедицинских 
кадров,  например,  коли-

чество водителей превыша-
ло необходимое, то же самое 
коснулось  и  хозяйственно- 
технической  службы.  Была 
пересмотрена система работы 
с пищеблоком —  ушли на аут-
сосрс, заключив контракт с од-
ной из Калужских компаний.
— Большая  работа  была 

проведена в плане экономии 
тепло и электроэнергии, пере-
несли молочную кухню в дет-
скую поликлинику. Полностью 
отключили здание от электро- и те-
плоснабжения. Провели серьезную 
работу в плане экономии тепло-
энергии на всех действующих кор-
пусах, так как был перерасход, из-
за недостаточности утепления труб. 
Где нужно —  поставили заглушки, 
также стоят счетчики и регуляторы 
температуры. Теплопотерь сегодня 
нет, —  продолжил замдиректора, 

главный врач КБ № 8 Александр 
Индин. —  По факту доходы наши 
выросли, а расходы сократились.

ПРО ПЛАНЫ

Заработанные миллионы пла-
нируется потратить на две вещи: 
полное погашение кредиторской 
задолженности и закупку нового 
оборудования.
Из нового: в КБ № 8 заработали 

центры ортопедии, травматологии 
и нейрохирургии. На новый уро-
вень вышла работа отделения он-
кологии —  даже поменялась марш-
рутизация пациентов. То есть если 
прежде их отправляли в Калугу, то 
сегодня —  в Обнинск. Ежемесячно 
онкологическое отделение обслу-
живает порядка 200 человек. Кста-
ти, что касается смертности от он-
кологических заболеваний —  у нас 
они самые низкие по стране.

Все отделения открытые в про-
шлом году после ремонта —  интен-
сифицировали и улучшили работу. 
Переведены из аварийных поме-
щений два отделения: наркологи-
ческое и психиатрическое.
— Мера  была  вынужденная, 

здание в Старом городе было не 
просто  опасным,  а  критически 
опасным. Был высокий риск обру-

шения стен или потолка. Сейчас эти 
отделения располагаются в свеже-
отремонтированном обособленно 
стоящем  здании  на  территории 
медицинского городка. Получаем 
также обратную связь, все говорят, 
что в таких хороших условиях не 
приходилось прежде ни лечиться, 
ни  работать, —  рассказал  Алек-
сандр Индин.
Что  будет  дальше  со  зданием 

в старом городе —  неизвестно. Не-
которые горожане настаивают, что 
оно несет историческую и куль-
турную ценность,  что его нужно 
реставрировать. В любом случае 
этот вопрос уже будет решаться на 
уровне ФМБА.
В 2024 продолжится капиталь-

ный ремонт детской поликлиники, 
остались: водолечебница, бассейн, 
а также ряд других помещений —  
на ремонт ожидается финансиро-
вание. Плюс будут выделены день-

ги на ремонт входной группы 
во второй поликлинике.
— Но даже  при таком по-

зитивном раскладе не стоит 
забывать,  что в КБ № 8 по-
прежнему большое  количе-
ство  проблем. Мы  не  гово-
рим, что нам удалось решить 
абсолютно все. Но тенденция 
положительная, это не сбра-
сываем со счетов. Открытыми 
остаются вопросы с кадрами, 
необходимостью ремонта еще 
множества отделений и поме-
щений, закупкой оборудова-
ния. Работы предстоит еще не-
мало, прежде чем мы сможем 

сказать, что все вопросы в КБ № 8 
полностью закрыты, —  резюмиро-
вал Сергей Курдяев.

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ



№ 44 (1478), 23 ноября 2023 г.10

ОСЕННЕ-ЗИМНИЙ 
ПЕРИОД —  
СЛОЖНОЕ ВРЕМЯ ДЛЯ 

ЭНЕРГЕТИКОВ

 ? — Андрей Анатольевич, Вы как 
руководитель решаете большой 
круг задач. Какие из них наиболее 
значимые?

— Основной  задачей  нашего 
предприятия является обеспече-
ние надежного электроснабжения 
потребителей города. Официально 
это называется «передача и рас-
пределение электроэнергии». Так-
же наше предприятие обслуживает 
наружное освещение в городе. Но 
все это относится к сетям, которые 
находятся в собственности города 
и на балансе предприятия. Это не 
весь город, есть микрорайоны, ко-
торые мы не обслуживаем.

 ? — Замена сетей вашим предпри-
ятием в Обнинске проводится еже-
годно. Сколько средств на эти цели 
было выделено городом в этом году 
и сколько километров сетей удалось 
поменять?

— Эта  деятельность  осущест-
вляется по двум программам. По 
программе «Энергосбережение» 
в этом году мы заменили транс-
форматорную подстанцию КТП-62, 
от которой запитана скважина Ва-
шутинского водозабора. Стоимость 
работ составила 1 563 826,99 руб-
лей.
По  программе  «Благоустрой-

ство»  проведены  работы  в  не-
скольких местах, и они еще не-
закончены. В любом случае наше 
предприятие выступает в качестве 
заказчика, а выполняет их под-

рядчик,  который  определяется 
в  результате  конкурса.  Не  все 
подрядчики трудятся качествен-
но и все делают в срок, но с таки-
ми подрядчиками мы проводим 
работу.

 ? — Когда начинается подготов-
ка энергетиков к работе в зимних 
условиях?

— В конце зимы мы составляем 
планы работ по подготовке к но-
вому  осенне- зимнему  периоду, 
и  весной начинаются  уже  сами 
работы. Как правило, в апреле на-
ступает сезон массовых ремонт-
ных работ, активный пик которого 
приходится на летние месяцы. То 
есть,  чтобы  успешно  и  безава-
рийно отработать в холода, надо 
активно готовиться практически 
с начала весны и до начала осени.

 ? — Почему уделяется такое боль-
шое внимание подготовке к осенне- 
зимнему периоду?

— Зима —  самый  тяжелый  пе-
риод  для  энергетиков,  поэтому 
правильная подготовка позволяет 
пройти этот период с минималь-
ными потерями. Ведь любая ава-
рийная ситуация в электрической 
сети зимой может повлечь за со-
бой  значительные  социальные 
последствия.  От  качественного 
и  своевременного  выполнения 
всех запланированных работ за-
висит успешное решение задач по 
обеспечению устойчивого функци-
онирования электросетевого ком-
плекса в период осенне- зимних 
нагрузок.

 ? — Что предпринимается для 
повышения надёжности электро-
сетей, а также сокращения времени 
ликвидации аварийных ситуаций?

— Осенний и зимний периоды 
сопряжены с большими нагрузками 
на весь электросетевой комплекс. 
В  этой  связи  энергетики  всегда 
относятся  со всей  серьёзностью 
к подготовительным работам. В те-
плое  время  года  мы  проводим 
испытание электрооборудования 
и в случае выявления неполадок 
выполняем необходимый ремонт.

ЖДАТЬ ВКЛЮЧЕНИЯ СВЕТА 
ДОЛГО НЕ ПРИХОДИТСЯ

— Если происходят отключения, 
как скоро ваши сотрудники полу-

чают сигнал об этом? И как скоро 
начинается устранение поломки?
— И  сигнал  получаем  очень 

быстро, и аварию устранять на-
чинаем сразу же. Многие жители 
Обнинска знают телефон нашей 
оперативно- диспетчерской служ-
бы (39–6–18–84) и в случае на-
рушения  электроснабжения  со-
общают о проблеме. Кроме того, 
у нас на предприятии функцио-
нирует еще и система телемеха-
ники по центрам питания, которая 
отслеживает и фиксирует отклю-
чения электричества на крупных 
магистралях. Диспетчер видит по-
ломку сразу же, еще до того, как 
о ней начинают сообщать по теле-
фону жители города. И тут же на 
место направляют специалистов- 
электриков.

ПРИОРИТЕТЫ

В ОБНИНСКЕ В ОБНИНСКЕ 
СТАЛО СВЕТЛЕЕ!СТАЛО СВЕТЛЕЕ!
Завершается 2023 год, а это 

время подведения итогов. 
Подводят их и в МП «Горэлек-

тросети». В этом году здесь про-
вели большую работу, результаты 
которой видны каждому жителю 
Обнинска: в наукогра-
де по вечерам стало 
значительно светлее. 
О том, как удалось 
добиться таких ре-
зультатов и с ка-
кими трудностя-
ми пришлось 
столкну ться , 
нам рассказал 
генеральный 
директор МП 
«Горэлектро-
се т и »  А н -
дрей Мар-
ченко.

	■ Фонари рядом с домом 9 на улице Победы
	■ Светильники на Победы, 9  (3)
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 ? — Но жители обращаются в «Го-
рэлектросети» не только когда тем-
но, но и когда светильники горят 
среди бела дня. Почему такое про-
исходит?

— Такое бывает только в одном 
случае —  когда производятся ре-
монтные работы и нам необходи-
мо проверить, какие светильники 
не работают, а какие нет. Допустим, 
заменили  какие-то лампы и при-
ходится включать всю линию, что-
бы убедиться, что все нормально 
функционирует. Но такое обычно 
длится недолго —  минут 10–20.

 ? — Кто включает в городе по ве-
черам светильники?

— Светильники  включают  не 
люди, как считают некоторые, а ав-
томатическая система управления 
уличным  освещением,  которая 
делает это в соответствии с графи-
ком —  в зависимости от времени 
восхода и захода солнца. Меняет-
ся это время ежедневно и понятно, 
что зимой система включает фона-
ри гораздо раньше, чем летом.

 ? — Приходится ли вашим дис-
петчерам сталкиваться с ложными 
вызовами?

— Не очень часто, но мы реаги-
руем на любую информацию об 
отключении потребителей

 ? — С какими вопросами на ваше 
предприятие чаще всего обраща-
ются жители города?

— У нас три основных направле-
ния деятельности: электроснабже-
ние, наружное освещение, техноло-

гическое присоединение. И все во-
просы касаются этих направлений.

ИЗНОШЕННЫЕ СЕТИ НУЖНО 
МЕНЯТЬ

 ? — В каких районах города в этом 
году проводились работы по стро-
ительству наружного освещения? 
С какими трудностями сопряжена 
эта деятельность?

— Назову вначале самые боль-
шие  объекты:  улица  Кабицын-
ская —  на участке от улицы Уни-
верситетской до Обнинской, двор 
по улице Аксенова, 7, освещение 
тротуара вдоль проспекта Ленина 
в районе СК «Олимп». На улице 
Кабицынской  смонтировано  49 
светильников Galad Победа 100 Вт, 
заменено 792 метра провода СИП4 
4х25 мм2, установлено 28 железо-
бетонных опор СВ 110–3,5.
Также в этом году МП «Горэлек-

тросети» на средства ТОС выполне-
ны работы по строительству линии 
наружного освещения в районе до-
мов № 11 и 15 по улице Шацкого. 
Там установлено 5 железобетон-
ных опор СКЦ-9–2,5 и 9 светиль-
ников Galad Победа 60 Вт, а также 
заменено 144 метра провода СИП 
4х25 мм2.
Выполнены работы по замене 

светильников  на  средства  ТОС 
в районе домов № 2, 4, 6 на улице 
Поленова. Установлено 20 светиль-
ников Galad Победа 100 Вт.
Кроме того, в Обнинске работает 

программа, по которой собственни-
ки помещений в многоквартирных 
жилых домах могут подать заявку 
на установку светильников на фа-
саде своего дома, тем самым улуч-
шив внутридворовое освещение. 

Именно по этой программе на фа-
садах домов № 9 по улице Победы, 
домов № 3 и 7 по улице Королёва 
и дома № 77 по проспекту Маркса 
установлены современные свето-
диодные светильники. Несмотря 
ни на что, исходя из возможностей 
капитальный  и  текущий  ремонт 
электрических сетей в наукограде 
проводится ежегодно.

 ? — А сколько всего светильников 
обслуживает ваше предприятие?

— Всего на сегодняшний день на 
обслуживании МП «Горэлектросе-
ти» находятся более 7200 светиль-
ников наружного освещения. И их 
число постоянно растет, так строят-
ся новые дома, город расширяется.

 ? — Какую часть города можно на-
звать самой проблемной в части 
освещения? И по каким причинам?

— На сегодняшний день самые 
изношенные  сети  находятся  на 
улице Красных Зорь —  особенно 
на участке от вокзала до ФОКа; 
в Старом городе —  на улицах Ми-
гунова, Блохинцева, Лермонова; 
в 51-м микрорайоне —  на проспек-
те Ленина в районе СК «Олимп», на 
улице Белкинской. На старых участ-
ках сети не менялись почти 50 лет, 
на новых —  с момента 
застройки. На той же 
Белкинской сети функ-
ционируют с момента 
застройки  51 микро-
района —  более 30 лет. 
Конечно, необходимы 
средства на их рекон-
струкцию. Эти сети из-
ношены от возраста.

 ? — И  все-таки какие 
улицы города нужда-
ются в  обновлении 
энергооборудования 
в первую очередь? Что 
планируется для того, 
чтобы «расшить узкие 
места»?

— Конечно,  это  ста-
рая часть города, в ко-
торой необходимо менять не толь-
ко сами сети, но и схему электро-
снабжения.

 ? — Как часто в Обнинске проис-
ходят плановые отключения и для 
чего они необходимы?

— Начиная с весны и до середи-
ны осени нам приходится прово-
дить временные отключения для 
того, чтобы можно было провести 
ремонт оборудования. В соответ-
ствии с правилами мы предвари-
тельно оповещаем потребителей, 
в том числе и управляющие компа-
нии, о предстоящих отключениях.

ЖИТЕЛЯМ НАУКОГРАДА 
СЛЕДУЕТ БЫТЬ АКТИВНЕЕ

 ? — В городе функционирует 
специальная программа, принятая 
в 2016 году, по которой собствен-
ники многоквартирных домов мо-
гут инициировать установку све-
тильников на фасаде своего дома. 
Данный вопрос можно решить за 
счет средств городского бюджета. 
Что же нужно сделать, чтобы дом 
включили в программу?

— Для этого необходимо прове-
сти общее собрание собственни-
ков, выбрать ответственное лицо, 
которое в дальнейшем будет под-
писывать  соглашение  с МП «Го-

рэлектросети» о приёмке выпол-
ненных работ, и направить заявку 
в администрацию. Город определит 
наличие технической возможности 
установки светильников, если такая 
возможность есть, установит их за 
счёт бюджета, после чего они пере-
йдут на баланс дома.
Важно понимать,  что жителям 

не придется отдельно собирать на 
эти цели деньги —  все оплачивает 
город. Их задача —  провести со-
брание и обратиться в городскую 
администрацию. После чего мэрия 
поручает МП «Горэлектросети», вы-
ступающему в качестве заказчика, 
заключить договоры с организа-
циями, которые создадут проект 
освещения и проведут работы по 
установке светильников на фасаде 
дома.

 ? — А оплата за расходуемую эти-
ми светильниками электроэнергию 
начисляется отдельно?

— Нет,  она входит в оплату  за 
общедомовые нужды. Светильники 
сейчас все светодиодные и они по-
требляют мало электроэнергии, по-
этому оплата выходит небольшая.

 ? — А как Вы оцениваете актив-
ность наших граждан в этом во-
просе?

— Активность жителей оставля-
ет желать лучшего. Судите сами: 
в 2022  году сделано освещение 
в одном доме № 44 на проспекте 
Маркса. В этом году сделано еще 
в четырех дома, расположенных 
по следующим адресам: дома № 3 
и 7 по улице Королёва, дом № 77 
по проспекту Маркса и дом № 9 по 
улице Победы. На следующий год 
пока подана одна заявка.
Программа хорошая, далеко не 

во  всех  муниципалитетах  такая 
есть. Но она имеет заявительный 
характер, а наши граждане, к со-
жалению, недостаточно активны. 
По опыту знаю, что дворы удается 
дополнительно осветить там, где 
проживают инициативные люди. 
Даже один такой человек спосо-
бен увлечь за собой всех соседей 
и добиться проведения собрания. 
Именно  так  были  установлены 
первые светильники в 2016 году 
на улице Пушкина, где проживает 
неравнодушный жилец. Активность 
в этом деле играет ключевую роль. 
Как, впрочем, немалую роль игра-
ет и неравнодушие руководства 
управляющих компаний.

СВЕТИЛЬНИКОВ СТАЛО 
НА 3 ТЫСЯЧИ ШТУК БОЛЬШЕ

 ? — Внутридворовое освещение 
в Обнинске проводят и за счет 
городских средств, выделяемых 

Территориальным общественным 
самоуправлениям (ТОС). Насколь-
ко эффективна эта городская про-
грамма?

— В данном случае имеет место 
уже не отдельная программа по 
установке  светильников,  а  об-
щая —  по  благоустройству  дво-
ров. И жители опять же решают 
сами, на что им потратить выде-
ленные средства. Представители 
ТОС  приходят  к  нам,  называют 
конкретную сумму, которую они 
хотели бы потратить на освеще-
ние, а мы уже рассчитываем, что 
на  них  можно  сделать.  Бывает, 
что хватает только на освещение 
половины двора. В этом случае 
вторую половину освещаем уже 
в следующем году.
В  этом  году от ТОС на работы 

по освещению дворов было три 
заявки —  на общую сумму 1 мил-
лион 761 тысяча руб лей. Поэтому 
если сложить активность жителей 
с теми возможностями,  которые 
предоставляет город, во дворе ста-
нет светлее.

 ? — Сейчас активисты городских 
ТОС завершают подачу заявок на 
работы во дворах в следующем 
году. Много ли подано заявок на 
освещение дворов?

— Пока  обратился 
только ТОС 29 микро-
района.

 ? — Если сравнить 
с предыдущими годами, 
то объем работы в го-
роде у вашего предпри-
ятия увеличивается или 
сокращается?

—  Город   р а с те т, 
а  вместе  с  этим  рас-
тет  и  количество  се-
тей,  обслуживаемых 
нашим предприятием. 
В 2015  году  у  нас на 
балансе около 4 тысяч 
светильников,  сейчас 
их  больше  7  тысяч 
штук.

 ? — Наукоград активно растет 
и развивается. Сколько заявок на 
технологическое присоединение 
поступило в текущем году? Какие 
значимые и крупные объекты под-
ключены к сетям?

— Новые микрорайоны в Заов-
ражье подключаются не к нашим 
сетям, в связи с тем, что их там нет. 
Крупных заявителей у нас нет, в го-
роде уже сложившаяся застройка, 
поэтому новые абоненты появля-
ются нечасто.

 ? — Поделитесь, пожалуйста, пла-
нами на будущий год.

— Окончательный  план  на 
2024 год пока не сформирован, 
но в любом случае мы будем про-
должать работы по увеличению 
надежности  электроснабжения 
и реконструкции сетей освеще-
ния.

— Спасибо за содержательную бе-
седу!

ПРИОРИТЕТЫ

Ьеседовала:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Работы по восстановлению поврежденной в ходе ДТП опоры 
освещения на проспекте Маркса

	■ Светильник включили днем, чтобы проверить его работу

	■ Офис МП Горэлектросети
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ОБЛАСТНОМУ ЦЕНТРУ  
НУЖНА ТАКАЯ ЖЕ АДС

Следует отметить, что об успеш-
ной работе обнинской аварийно- 
диспетчерской службы (АДС) не-
однократно говорил губернатор 
Калужской  области  Владислав 
Шапша. Дело в том, что пару лет 
назад в наукограде велись разго-
воры о том, что «аварийку» следо-
вало бы упразднить. Дескать у нас 
есть управляющие компании, вот 
пусть они и выполняют ее функ-
ции. Но жители и городская обще-
ственность высказались катего-
рически против такого решения, 
подтвердив тем самым, что дан-
ная служба городу очень нужна. 
И не просто нужна, но и, по мне-
нию главы региона, должна пере-
давать свой опыт другим муници-
палитетам. Такую же «аварийку» 
хотят создать и в Калуге.
В областном центре на сегод-

няшний  день  имеются  другие 
аварийные службы —  похожие, но 
они не соответствуют необходи-
мым требованиям и созданы част-
ными организациями. А учитывая 
имеющийся там большой объём 
старого жилого фонда, создание 
такой городской службы позволит 
оперативно  решать многие  во-
просы по ликвидации аварийных 
ситуаций, связанных с инженер-
ными  сетями многоквартирных 
домов.

ОДИН САНТЕХНИК И ОДИН 
ЭЛЕКТРИК

К слову, ничего похожего на об-
нинскую АДС нет и в других реги-
онах. Сергей Волотовский —  дирек-
тор МП «УЖКХ», в структуру которо-
го входит обнинская АДС, рассказал, 
что  его  подчиненные некоторое 
время назад посещали одну такую 
«аварийку»  в  соседней  области. 
Впечатления у них остались не са-
мые благоприятные. В помещении 
размером 3 на 4 метра сидела одна 
пожилая женщина, в распоряжении 
которой находился всего один дис-
ковый телефон. Заявки от граждан 
там принимаются только с 17:00 
и до утра, а в штате трудятся один 
сантехник и один электрик. Отсут-
ствовала техническая база, отсут-
ствовала полноценная диспетчер-
ская служба. И так как компьютера 
у дамы не было, ей приходилось 
подолгу рыться в журнале заявок.
Кстати, один-единственный дис-

петчер  или  один-единственный 
сантехник могут заболеть —  все мы 
живые люди. И как тогда быть жите-
лям? Непонятно.
Эту  службу назвать аварийной 

можно  с  большой  натяжкой.  Но, 
как отметил руководитель обнин-
ской АДС Виктор Буторов, многие 
муниципалитеты на ней экономят. 
То, что делает наукоград для своих 
жителей, бюджету обходится в копе-
ечку, но оно того стоит. Не каждый 

муниципалитет может себе такое 
позволить. А в Обнинске о людях 
заботятся.
Для  сравнения:  в МП  «УЖКХ» 

трудятся 140 человек. Из них 80 —  
в аварийной службе.

ЗОЛОТОЙ ФОНД 
ПРЕДПРИЯТИЯ —  ЭТО ОПЫТНЫЕ 

РАБОТНИКИ

Не так давно представители МП 
«УЖКХ» познакомились с работой 
аварийных служб Липецка и Белго-
рода, где работа ЖКХ организована 
на достойном уровне. Но все равно 
«аварийки» этих городов с обнин-
ской не сравнить.
— В Белгороде АДС обслуживает 

почти весь  город, а в Липецке —  
только его часть. В том числе и на 
коммерческой основе. Полного ана-
лога Обнинска мы не нашли нигде. 
Наш город в этом смысле уникален, 
наша аварийная служба полностью 
финансируется из местного бюдже-
та. И в области это всегда ценили. 
Какая бы коммунальная авария не 
случилась, данная служба наукоград 

всегда выручает, —  отметил Сергей 
Васильевич.
Кстати,  и  в Белгороде,  и  в Ли-

пецке АДС принимает заявки тоже 
с 17:00 и до утра. Жители этих горо-
дов уже приучены к такому графи-
ку —  днем они туда не звонят.
С  помещениями АДС  в  других 

городах тоже сложности. Так, в Бел-
городе трубы хранятся  в  специ-
альных стеллажах, которые лежат 
прямо  на  улице  и  закрываются 
на замки. А в Обнинске имеются 
и помещения, и техническая база 
с автопарком, и аварийные запа-
сы,  которые постоянно пополня-
ются. В распоряжении нашей АДС 
6 сварочных постов и 15 единиц 
техники. А сама эта служба состо-
ит из нескольких подразделений: 
инженерно- технического, диспет-
черского, транспортного, а также 
из отделов, куда входят сантехники 
с электриками и отдельно электро-
газосварщики.
Правда,  Сергей  Волотовский 

сетует на то, что молодежи в МП 
«УЖКХ» и  соответственно в АДС 
мало. В целом на предприятии тех, 

кому нет 30 лет, всего пятеро, а тех, 
кому уже больше 60 лет, 43 чело-
века.
— Хотелось бы, чтобы к нам шли 

работать молодые люди. У нас их 
всему обучают, —  отметил руково-
дитель.
А опытные работники —  это золо-

той фонд предприятия, их здесь це-
нят. Недавно Виктор Буторов соби-
рался уйти на заслуженный отдых, 
но его уговорили остаться. Сергей 
Волотовский рассказывает о нем, 
как о человеке с феноменальной 
памятью, который помнит в любом 
подвале каждую задвижку. В сфере 
ЖКХ Виктор Михайлович трудится 
около 30 лет, а обнинской аварий-
ной службой руководит 20 лет.
Да и другие работники со стажем 

очень быстро ориентируются в ходе 
устранения аварий. Опыт есть опыт.
Часто в Обнинске управляющие 

компании даже и не знают о том, 
что в   каком-то многоквартирном 
доме,  которые  они  обслужива-
ют, случилась авария. «Аварийка» 
справляется своими силами. Часто, 
но не всегда, конечно.

На этой неделе обнинское МП «УЖКХ» 
посетили гости из калужского МБУ «Служба 
жилищного обеспечения» и городской 
управы Калуги. Целью визита стал интерес 
к аварийной службе наукограда, аналогов 
которой нет больше ни в нашем регионе, ни 
во многих других: калужские коллеги решили 
перенять опыт её успешной работы.

КАЛУЖАНЕ ВЫСОКО ОЦЕНИЛИ КАЛУЖАНЕ ВЫСОКО ОЦЕНИЛИ 
РАБОТУ ОБНИНСКОЙ «АВАРИЙКИ»РАБОТУ ОБНИНСКОЙ «АВАРИЙКИ»

	■ Работа электрика - дело тонкое

	■ Работа сварщиков «аварийки»
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Так, недавно в доме № 41 по ули-
це Гагарина случились проблемы 
с отоплением —  оно пропало среди 
ночи. На место приехали сантехни-
ки «аварийки», которые установили 
причину случившегося: вся система 
была забита тряпками. Дважды за 
ночь они промывали систему, на 
 какое-то  время  теплоснабжение 
удалось восстановить. А утром на 
место приехали специалисты управ-
ляющей компании, которые довели 
дело до конца и полностью устра-
нили аварию.
Даже при том, что завершала ра-

боты УК, польза аварийной служ-
бы  здесь  очевидна.  Во-первых, 
ночью людям не дали замерзнуть, 
а, во-вторых, сэкономили время ра-
боты управляющей компании. Ведь 
установить причину аварии —  тоже 
дело непростое и требует времени. 
Да и работать с утра, на свежую го-
лову, гораздо проще, нежели ночью.

БЕЗ ПРОБЛЕМ НЕ ОБХОДИТСЯ

Проблем  у  аварийной  службы 
хватает. Одна из них, как рассказал 
Виктор Буторов, —  это сложность по-
падания в подвалы, расположенные 
в новостройках. Часто пути в эти 
подвалы лежат через офисы, в ко-
торых сидит охрана и не впускает 
сантехников. Так что, когда там слу-
чаются аварии, приходится среди 
ночи связываться с руководителя-
ми предприятий, расположенных 
в этих офисах.
Другая проблема —  жильцы, вы-

зывающие аварийную службу без 

повода.  Например,  в  Обнинске 
живет принципиальная жительни-
ца, которой все время кажется, что 
у нее из крана течет не достаточно 
горячая вода. При этом жалобы она 
отправляет не в «аварийку» и даже 
не в администрацию города, а сразу 
в ГЖИ. И делает она это стабильно 
раз в два месяца.
Каждый раз после очередного 

такого обращения работникам АДС 
приходится комиссионно произво-
дить у нее в квартире замер тем-
пературы воды. Она каждый раз 
соответствует норме —  от 60 до 75 
градусов. Но женщина продолжает 
обращаться в Госжилинспекцию.
Многие пишут в ГЖИ, что у них 

в квартире холодно. Температуру 
в итоге тоже приезжают замерять 
работники АДС. В 99% случаев она 
соответствует норме.
Случается,  что  электрики  ава-

рийной службы и на пожары вы-
езжают,  если  в  этом  есть  необ-
ходимость. Ведь доступ в водно- 
распределительное  устройство 
есть только у специалистов. Работа 
АДС очень ответственная, так что на 
плечах Виктора Михайловича лежит 
довольно тяжелая ноша, с которой 
он успешно справляется.

САМЫЕ СЛОЖНЫЕ ЖИЛЫЕ 
ДОМА

Обо всем этом обнинцы расска-
зывали калужским гостям —  пред-
седателю комитета по организации 
текущего и капитального ремонта, 
управления многоквартирными до-

мами городской управы Калуги Та-
маре Денисовой, юристу городской 
управы Калуги Анастасии Мезеной 
и руководителю МБУ «Служба жи-
лищного обеспечения» Олегу Чу-
гунову. Калужане в свою очередь 
поделились информацией об осо-
бенностях обслуживания много-
квартирных домов областного цен-
тра. Как о наиболее сложных в этом 
плане Сергей Волотовский говорил 
о домах с септиком, о малоэтажных 
и аварийных постройках, а также 
о жилых зданиях, являющихся па-
мятниками архитектуры. Последние 
без разрешительных документов 
даже ремонтировать нельзя. А в Ка-
луге таких немало. В областном цен-
тре даже имеется несколько жилых 
зданий 1890 года постройки. Захо-
чешь  что-то там отремонтировать 
без разрешения —  можешь попасть 
на очень большой штраф.
В  января  2017  года  118 МКД 

в Калуге признаны аварийными. 
Людей оттуда пока не расселили, 
а значит обслуживать их необходи-
мо. Только вот средств на такие по-
стройки уходит на порядок больше. 
По логике и тариф по ним должен 
быть выше, но собственники с этим 
не соглашаются.
И если в Обнинске имеются два 

таких особо сложных дома, то в Ка-
луге их около 600. В наукограде это 
дом с септиком —  по улице Желез-
нодорожной, 1 и дом, являющийся 
памятником архитектуры, —  на Пи-
рогова, 2. Как пояснил Сергей Ва-
сильевич, наличие септика предпо-
лагает регулярную откачку и вывоз 
бытовых отходов, а это требует до-
полнительных расходов. Экономиче-
ски обоснованный тариф при таком 
раскладе должен рассчитываться, 
исходя из 100 руб лей за квадрат-
ный метр жилья. Но так как сделать 
этого нельзя, то половину стоимости 
откачки и вывоза бытовых отходов 
приходится оплачивать МП «УЖКХ».

НИ ОДИН ИЗ ЗВОНКОВ НЕ 
ОСТАЕТСЯ БЕЗ ВНИМАНИЯ

Собравшиеся  обсудили  целый 
ряд экономических и юридических 
аспектов, касающихся работы об-
нинской аварийной службы. Затем 
Сергей  Волотовский  провел  для 
гостей экскурсию по предприятию. 
Как всегда, большое внимание было 
уделено диспетчерской.
У аварийной службы не бывает 

спокойного периода работы. Зи-
мой и осенью, понятное дело, мно-
го проблем с отоплением. Казалось 
бы, закончился отопительный сезон 
и количество заявок должно сокра-
титься. Но не  тут-то было… Их по-
прежнему много —  в этот период 
в АДС поступают многочисленные 

нарекания на работу полотенце-
сушителей и низкую температуру 
горячей воды. Так что покой ра-
ботникам этого подразделения МП 
«УЖКХ» только снился.
По  информации  руководителя 

данного предприятия Сергея Воло-
товского, за сутки в АДС в среднем 
приходит около 80 заявок, за год —  
около 25 тысяч. И только 13 тысяч из 
них касаются непосредственно ра-
боты «аварийки». Остальные заявки 
диспетчеры перенаправляют в дру-
гие инстанции. В те же управляющие 
компании или в службу спасения. 
В зависимости от темы обращения. 
Но ни один из звонков не остается 
без внимания, что очень важно.
Круглосуточно здесь посменно 

трудятся 4 бригады. В каждой —  по 
10 человек: 4 сантехника, 2 дис-
петчера, 2 водителя, электрик и ма-
стер. Помимо этого, ежедневно их 
подстраховывают 3 сварщика и 3 
сантехника.
Имеющиеся на предприятии сва-

рочные посты приходится использо-
вать ежедневно. Это оборудование 
не простаивает никогда. И горожане 
настолько привыкли доверять этой 
службе, что чаще всего, даже зная 
телефон своей УК, звонят  все-таки 
в АДС. Все уверены, что заявка не 
пропадет и будет исполнена.

Сергей Волотовский рассказал 
гостям о преимуществах круглосу-
точного аварийного обслуживания 
города. Жители должны быть увере-
ны, что им окажут помощь в любое 
время дня и ночи. Также он про-
информировал, что работники АДС 
проводят фото- и видеофиксацию 
аварий. Это требует дополнительно-
го времени и усилий, но работники 
данной службы понимают, какая от-
ветственность лежит на их плечах.
Калужские гости остались удов-

летворены увиденным и услышан-
ным.
— Понравилась организация ра-

боты, встреча оказалась очень ре-
зультативной. Мы почерпнули много 
полезной информации. Хотелось бы 
пожелать обнинскому предприятию 
успехов и финансового благопо-
лучия. Надеемся  на  дальнейшее 
сотрудничество, —  сказала в завер-
шении Тамара Денисова.
Такое взаимодействие, без со-

мнения, пойдёт на пользу обеим 
сторонам.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Спецтехника аварийной службы

	■ Сергей Волотовский пригласил гостей 
в диспетчерскую

	■ Представители городской Управы Калуги рассказывали 
о том, как построена работа аварийных служб в областном 
центре

	■ Сергею Волотовскому было о чем рассказать 
и что показать

	■ Работники аварийной службы прибыли на место аварии

	■ Сварочный пост АДС задействован ежедневно
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МЕХАНИЗМ НЕ ТЕРПИТ ГРУБОСТИ

Казалось бы, что проще —  соблюдай 
правила и пользуйся лифтом на здоро-
вье. Рано или поздно  какие-то поломки 
все равно возникать будут, ведь вечный 
двигатель пока не изобрели. Но если об-
ращаться с механизмом грубо, он часто 
будет выходить из строя и в конце концов 
сломается гораздо раньше предполагае-
мого срока эксплуатации.
Как  рассказал  исполняющий  обя-

занности  генерального  директора 
ООО «РусЛифт- Обнинск» Константин Бу-
зов, в случае поломок зачастую требуется 
замена деталей. При их наличии Управ-
ляющая компания всегда своевременно 
решает проблему с вышедшим из строя 
лифтом, так как оплата за его техническое 
обслуживание и текущий ремонт входит 
в общий тариф по содержанию жилья.
Но при этом следует помнить, что сегод-

ня есть сложности с поставкой запчастей, 
в связи с чем срок простоя лифта может 
увеличиться. Поэтому нужно соблюдать 
простые правила пользования этим ме-
ханизмом. Чаще всего лифты ломаются, 
когда происходит неравномерное распре-
деление груза по площади кабины, когда 
удерживают двери при посадке и вы-
садке, когда прыгают в кабине, бросают 
или сметают мусор в шахту лифта и когда 
курят в кабине. Это основные причины, но 
есть и другие.

ОСТОРОЖНО: ДВЕРИ ЗАКРЫВАЮТСЯ

Многие из нас были свидетелями сце-
ны, когда в лифте уже закрываются двери, 
а находящийся в нем человек удержива-
ет их ногой, чтобы сделать «доброе дело» 

соседу, не успевшему туда забежать. В та-
кой ситуации дверной механизм может 
выйти из строя, и лифт может встать. Вот 
и получается, что в своем желании помочь 
одному человеку можно нанести вред 
всему подъезду.
Нередко жильцы загрязняют свой лифт, 

неаккуратно загружая в кабину груз, со-
стоящий из мелких деталей  (напри-

мер, метизы), сыпучих смесей (цемент, 
клей, песок и прочее) или других пред-
метов. Поломки происходят при попада-
нии в шахту гаек, болтов, при попадании 
в дверные основания жевательных рези-
нок, что приводит к заклиниванию меха-
низмов.
Константин Бузов рассказал о случае 

в одной обнинской многоэтажке, где лифт 
сломался из-за попадания в дверь шуру-
па,  который случайно обронили стро-
ители. Вроде бы мелочь, но из-за этого 
механику пришлось разобрать половину 
двери, а потом заново ее собрать.

ЛИФТ СГОРЕЛ ПОЛНОСТЬЮ

Серьезная поломка может произойти 
из-за прыжков в кабине. Нередко под-
ростки ломают кнопки, совершают под-
жоги. В прошлом году  кто-то поджёг об-
шитый деревянными панелями новый 
лифт в одном из жилых домов наукогра-
да: кинули сигаретный бычок за обшив-
ку и механизм полностью сгорел. Позже 
пришлось его заменить. Хорошо еще, что 
никто из людей не пострадал.
А  между  прочим,  к  такому  запрету, 

как курение в кабине, многие относятся 
с улыбкой. Но именно эта вредная при-
вычка и является самой распространен-
ной причиной пожара в лифте, не говоря 
уже о том, какой дискомфорт испытывают 
те, кто едет в кабине после курильщика.

Нужно помнить простые правила: пер-
выми в лифт входят взрослые, дети —  за 
ними. При выходе из кабины все проис-
ходит наоборот. Если перевозите ребенка 
в коляске, то сразу возьмите его на руки, 
затем вой дите в кабину, а потом ввезите 
коляску. Выходя, сначала вывезите коля-
ску. Дошкольникам пользоваться лифтом 
без сопровождения взрослых запреща-
ется.
А вообще, если в Обнинске ломается 

лифт,  то ждать  прихода механика  за-
стрявшим в нем пассажирам долго не 
приходится: максимум полчаса. Но, как 
правило, людей выпускают даже раньше. 
Диспетчерская ООО «РусЛифт- Обнинск» 
работает круглосуточно, и ее специали-
сты в любое время суток готовы прийти 
на помощь жителям.

Если после нажатия кнопки нужно-
го этажа дверь закрылась, а кабина 
в движение не пришла, необходимо 
воспользоваться кнопкой «двери» 
(в случае ее наличия) или кнопкой 
того этажа, на котором находитесь —  
при этом двери автоматически откроют-
ся. Для связи с техническим персоналом 
служит кнопка «вызов», для экстренной 
остановки —  кнопка «отмена» (при ее 
наличии). Если вы внезапно ощутили, что 
лифт очень быстро пошел вниз, нажми-
те кнопку «отмена», прижмитесь спиной 
к стенке кабины, сядьте на корточки 
и упритесь руками в пол.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ПОЧЕМУ В ЛИФТЕ НЕЛЬЗЯ ПОЧЕМУ В ЛИФТЕ НЕЛЬЗЯ 
ПРЫГАТЬ И КУРИТЬ?ПРЫГАТЬ И КУРИТЬ?
Некоторые жильцы мно-

гоквартирных домов 
шутят, утверждая, что 

лифт, как и автомобиль, это не 
роскошь, а средство передви-
жения. Но если серьезно, то 
в ООО «РусЛифт- Обнинск» го-
ворят по-другому: лифт —  это не 
только общедомовое имуще-
ство, но и сложный механизм, 
к которому следует относиться 
бережно. Здесь знают, о чем 
говорят, ведь, к сожалению, да-
леко не все жители наукограда 
соблюдают правила пользо-
вания этими незаменимыми 
в многоэтажках механизмами.

	■ За время работы программы 
капитального ремонта 
многоквартирных домов 
в Обнинске заменили 450 лифтов

	■ Ремонт лифта — дело 
трудоёмкое и затратное

	■ Новый лифт в Обнинске

ОБНИНСКИЙ МРНЦ  
ИМ. А.Ф. ЦЫБА ПОМОЖЕТ 
ГОТОВИТЬ МЕДИКОВ 
СО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ

ТРАДИЦИОННАЯ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ 
ЯРМАРКА ПРОЙДЕТ 
В ОБНИНСКЕ 25 НОЯБРЯ

21 ноября подписано Соглашение о сотрудни-
честве между Медицинским радиологическим 
научным центром им. А. Ф. Цыба, Управлением 
образования Обнинска и школой № 18 в области 
подготовки кадров для медицины —  об обучении 
ребят медицинского класса. Свои подписи под 
документом поставили гендиректор ФГБУ «НМИЦ 
радиологии» Минздрава РФ Андрей Каприн, вице-
мэр по образованию города Татьяна Волнистова 
и директор школы Ирина Марутина.
«Для нас кадровый вопрос является самым 

важным. Для того чтобы создать нормальную 
основу для ребят, которые идут учиться в медвузы 
и колледжи, им нужно разъяснить, куда они идут. 
Медицинская специальность сложная, учиться 
нелегко, и зря терять время не стоит. Поэтому мы 
с удовольствием включаемся в процесс создания 
медицинских классов в школах. Это значит, что 
большое количество ребят пойдет учиться дальше 
с осознанием, для чего и зачем они идут в меди-
цину», —  сказал Андрей Каприн.
«Это шаг, к которому мы шли много лет. 

И в 2016 году мы впервые с МРНЦ открыли Школу 
юного медика —  в виде объединения дополни-
тельного образования на базе МРНЦ. Старше-
классники получали практические навыки в об-
ласти медицины. Работа оказалась эффективной. 
Порядка 43% выпускников школы юного медика 
в дальнейшем связали свою жизнь с медициной. 
Мы решили продолжить образование, органи-
зовав профильный класс в новой школе —  есте-
ственнонаучный с медицинским направлением. 
Я надеюсь, что выпускники этого класса после 
обучения в вузах будут работать в родном горо-
де», —  сообщила Татьяна Волнистова.

В эту субботу, 25 ноября, с 9:00 до 16:00 в рай-
оне дома № 219 по пр. Ленина на парковке на-
против ЖК «Олимп» можно будет приобрести 
продукцию местных, в том числе обнинских това-
ропроизводителей от мяса и молочной продукции 
до выпечки и овощей.
«Просим посетителей не оставлять личный 

автотранспорт в районе автобусных остановок 
и напоминаем, что введены ограничения на сто-
янку автомобилей на участке пр. Ленина от ул. 
Белкинской до ул. Славского», —  просит адми-
нистрация города.

КОММУНАЛКА
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— Мы не ставим своей целью, чтобы 
все, кто посещает клуб, стали дипломата-
ми. Хотя у нас есть выпускники, поступив-
шие в МГИМО. Самое главное —  вытащить 
детей из телефонов, показать, что наша 
Родина огромная, самобытная, неверо-
ятно красивая и интересная. Наполнить 
жизнь ребёнка яркими событиями: встре-
чами, поездками, новыми знакомствами. 
Здесь каждый может реализовать себя, —  
рассказывает педагог, руководитель клуба 
Ольга Крушинская.

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

Клуб юных  дипломатов  существует 
в лицее с 2017 года. Появился он по ини-
циативе Министерства иностранных дел 
РФ, шефствует над ним Ассоциация Рос-
сийских дипломатов.
— За каждым проектом стоит личность. 

Клуб юных дипломатов возник благодаря 
Чрезвычайному и Полномочному послу 
РФ Валерию Егошкину. Идея Валерия 
Евгеньевича в том, чтобы воспитывать 
и  готовить  людей,  которые  способны 
участвовать и реализовать народную ди-
пломатию. Проект включает в себя много 
субъектов нашей страны. И он сразу вы-
звал интерес и у детей, и у родителей, 
и у педагогов. Сначала к нему присо-
единились учителя иностранного языка, 
сейчас влились учителя истории и обще-
ствознания, —  рассказывает директор ли-
цея Оксана Копылова.

РАСКРЫТЬ СЕБЯ

— Мы показываем детям огромный мир 
профессий. Дипломатия —  это не только 
дипломаты, а это и журналисты, и пере-
водчики, юристы, экономисты и т. д. Есть 
прекрасный проект МГИМО «Универ-
ситетские субботы», который участники 
клуба регулярно посещают. На нём дети 
знакомятся с разными профессиями, по-
сещают мастер -классы от ведущих пре-
подавателей университета, моделируют 
работу различных комитетов междуна-
родных организаций. Особенность на-
шего клуба в том, что здесь занимаются 
разновозрастные дети, в основном с 7-го 
по 11-й класс, хотя в клубе есть и пя-
тиклассники, которые с удовольствием 
ездят с нами в культурные экспедиции. 
Оценки при этом не играют решающей 
роли. Нам нужны не только и не столь-

ко отличники, сколько люди творческие, 
которые умеют публично выступать, петь, 
рисовать, отстаивать свою точку зрения, 
а самое главное, стремятся к новому зна-
нию. В рамках взаимодействия клубов 
проходят выставки, семинары, творческие 
конкурсы. Недавно была издана книга 
«Сказки Африканского Рога», которую 
проиллюстрировали участники клубов 
со всей России, есть там и работа нашего 
ученика 7 класса Молочкова Льва.
Благодаря клубу юных дипломатов ре-

бята получают навыки публичных высту-
плений не только на русском, но и на ино-
странном языке. У Лицее стало хорошей 
традицией играть в «Международную мо-
дель ООН». В модели есть комитеты, в ко-
торых надо презентовать позицию своей 

страны на английском языке. В феврале 
учащиеся 9–10 классов приняли участие 
в модели «Африканский союз» в МГИМО, 
где они были представителями африкан-
ских стран и на английском языке об-
ращались к мировому сообществу, осве-
щая самые проблемные моменты жизни 
своей страны, искали пути решения этих 
проблем,  учились  взаимодействовать 
с другими странами.
А с 27 ноября по 1 декабря участники 

клуба смогут почувствовать себя полно-
ценными студентами МГИМО, так  как 
будут участвовать в игре «Лига Арабских 
Государств», где 5 дней каждому из ребят 
предстоит представлять одно из Арабских 
государств и на английском языке отста-
ивать позицию своей страны, учиться на-

выкам переговоров, знакомиться с исто-
рией и традициями арабских стран.
Клуб поддерживает связь и с Горча-

ковским Лицеем МГИМО. Марк Серкин, 
ученик этого Лицея, проводил семинар 
в нашем клубе по игре «Модель ООН» 
и  выступил  одним  из  организаторов 
совместной игры лицеистов ДЕРЖАВЫ 
и Горчаковского Лицея, кстати Голотенко 
Арсений, ученик 11 кл. по итогам игры 
был признан лучшим делегатом англо-
говорящего комитета. Благодаря этому 
сотрудничеству наша ученица Дарья Ду-
рягина смогла принять участие во II Все-
российском конкурсе Лицея МГИМО по 
английскому языку и стать одним из по-
бедителей этого конкурса.
В последние два года в Клуб юных ди-

пломатов интегрировался дискуссионный 
клуб под руководством Светланы Осад-
чей. Это позволяет реализовывать новые 
форматы с новым содержанием.
Но не только модели и форумы интере-

суют участников клуба, ребят привлекает 
формат культурных экспедиций. Напри-
мер, экспедиция в Монголию, которая со-
стоялась в июне 2023 года, где учащиеся 
побывали в Российском посольстве, по-
смотрели на работу дипломатов изнутри, 
посетили музей Чингисхана, пообщались 
с монгольским космонавтом Ж. Гурраг-
чи, а главное —  посеяли семена дружбы 
с монгольскими ребятами.
А материалы о лицее Держава как об 

участнике Клуба юных дипломатов пред-
ставлены на сайте МИД РФ.

НОВЫЙ МИР

— Когда смотришь, где наши дети уже 
побывали и с кем они встретились, ис-
пытываешь признательность, благодар-
ность  Валерию  Евгеньевичу  за  такой 
проект федерального уровня, за то, что 
он привлекает к нему своих коллег. Это 
уникальная возможность доступна нашим 
детям, —  добавляет Оксана Копылова.

●	Анна ПЕТРОВИЧЕВА

НОВОСТИ

ГДЕ ПОБЫВАЛИ 
ЮНЫЕ ДИПЛОМАТЫ
 Владивосток ВДВ Океан
 Смоленск
 Тверь
 Завидово
 Вологда
 Тотьма
 Керчь
 Израиль
 Сербия
  Узбекистан- Бухара, Ташкент, Самарканд
 Петропавловск- Камчатский
 Салехард- Арктический форум
 Санкт- Петербург
  Осетия- Беслан, Лац, Владикавказ
 Дагестан
 Пятигорск- Кавказский форум
 Монголия

ВМЕСТО ГАДЖЕТОВ – ВМЕСТО ГАДЖЕТОВ – 
ДИПЛОМАТИЯДИПЛОМАТИЯ
Уже шестой год на базе лицея 

«ДЕРЖАВА» действует Клуб 
юных дипломатов.

ЭНЕРГЕТИКИ ФИЛИАЛА 
«КАЛУГАЭНЕРГО» ГОТОВЫ 
К РАБОТЕ В УСЛОВИЯХ НЕПОГОДЫ

ВОЗБУЖДЕНЫ 10 УГОЛОВНЫХ 
И 40 АДМИНИСТРАТИВНЫХ ДЕЛ 
ПО ХИЩЕНИЮ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

23 и 24 ноября по прогнозу Росгидрометцен-
тра в Калужской области ожидается ухудшение 
погодных условий: мокрый снег, метель, порывы 
ветра до 15 м/с. В отдельных районах области 
замерзающий дождь, налипание мокрого снега. 
В филиале ПАО «Россети Центр и Приволжье» —  
«Калугаэнерго» сохраняется режим повышенной 
готовности.
К выполнению возможных восстановительных 

работ готовы 83 бригады энергетиков: 328 че-
ловек, 133 единицы спецтехники, из которых 64 
единицы– высокопроходимая. На базах районов 
электрических сетей организовано круглосуточ-
ное дежурство 27 оперативно- выездных бригад.
В распоряжении энергетиков находятся 68 

резервных источников электроснабжения сум-
марной мощностью 3,05 МВт, которые в случае 
необходимости будут использованы для подачи 
электроэнергии социально значимым объектам.
В филиале работает оперативный Штаб, осу-

ществляется информационный обмен с террито-
риальными подразделениями МЧС и органами 
исполнительной власти, ведется непрерывный 
мониторинг обстановки. Установлен особый кон-
троль за работой энергообъектов.
Энергетики призывают жителей быть внима-

тельными и осторожными, при обнаружении 
оборванных проводов линий электропередачи 
ни в коем случае не приближаться к ним, а об-
ратиться в энергокомпанию или МЧС.
Сообщить о нарушениях электроснабжения 

и замеченных повреждениях энергообъектов 
можно по горячей линии энергетиков «Светлая 
линия 220»: 8–800–220–0–220, звонок бес-
платный.

Возбуждены 10 уголовных и 40 администра-
тивных дел по хищению электроэнергии в Ка-
лужской области. С начала года зафиксировано 
25 фактов безучетного и 17 бездоговорного по-
требления электроэнергии. Хищение не остается 
безнаказанным. По всем установленным фактам 
заявления направлены в полицию.
С января по июнь в регионе также выявлены 

187 каналов, на которых распространяли не-
законную информации о способах хищения 
электроэнергии и предлагали приобрести при-
боры электроучета с незаконными изменениями 
в конструкции. Решением суда интернет- ресурсы 
заблокировали.
«Наказание за вмешательство в работу счетчи-

ков с целью занижения их показаний применяется 
как к распространителям незаконных установок 
и приборов, так и к потребителям, которые приоб-
ретают и используют их», —  сообщает Минстрой 
региона.
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ОЧЕРЕДНОЙ ОБМАН НА САЙТЕ 
АВТОЛЮБИТЕЛЕЙ

Все опаснее становится заказ товаров в Ин-
тернете. В дежурную часть ОМВД России по Об-
нинску обратился местный житель, который стал 
жертвой очередных мошенников.
Приобрести дверь на автомобиль покупатель 

решил по частному объявлению в социальной 
сети автолюбителей. А как мы уже рассказывали, 
там встречаются очень разные люди.
В ходе переписки потерпевшему прислали 

фото двери и требование полностью перечис-
лить оплату. Покупателю даже отправили фото 
упакованного товара. Но после перечисления 
15 тысяч общение с продавцом прекратилось.
На звонки и сообщения автор объявления 

не отвечал. Осознав, что стал жертвой мошен-
ников, мужчина обратился в правоохранитель-
ные органы.
По факту мошеннических действий отделом 

дознания ОМВД России по г. Обнинску возбуж-
дено уголовное дело. Согласно действующему 
законодательству за данный вид преступле-
ния предусмотрена уголовная ответственность 
в виде лишения свободы сроком до 2 лет.

ВЕТЕРИНАР В ТАРУСЕ УКРАЛ 
ЛЕКАРСТВА ДЛЯ ЖИВОТНЫХ
В суд направлено уголовное дело бывшего 

начальника Тарусского отдела станции по борь-
бе с болезнями животных. Он обвиняется в при-
своении вверенных ему лекарственных препа-
ратов для ветеринарного применения на сумму 
свыше 150 тысяч руб лей.
Действия должностного лица квалифициро-

ванны как присвоение с использованием слу-
жебного положения вверенного имущества, 
за что предусмотрено наказание до 6 лет ли-
шения свободы.

ПРО НОВОЕ МОШЕННИЧЕСТВО 
С МОБИЛЬНИКАМИ ОБНИНСКАЯ 
ПОЛИЦИЯ НЕ СЛЫШАЛА

В соцсетях разных обнинских организаций 
появилось предупреждение, что неизвестные 
звонят по мобильным телефонам и просят на-
жать  какую-то кнопку, якобы для того, чтобы 
учесть тех, кто сделал прививку. Однако после 
нажатия телефон блокируется и затем его взла-
мывают мошенники.
В полиции никаких обращений по этому по-

воду не регистрировали и о том, что они  кого-то 
предупреждали, не знают.
Тем не менее выполнять просьбы, приказы 

и советы незнакомцев, звонящих по телефону, 
не стоит.

ВСЕМИРНАЯ ПАУТИНА НАИВНОСТЬ

ЗВЕРИ

ЧТО ЭТО? 

Житель Обнинска офор-
мил кредит, чтобы по-
лучить доход от ин-

вестирования в Интернете, 
и стал жертвой мошенников.
Со слов  потерпевшего,  он 

увидел в Интернете рекламу 
с предложением  заработать 
и, заинтересовавшись  пред-
ложением, зашел на сайт, где 
начал переписку с менедже-
ром. Гражданину предложили 
вложить свои деньги для со-
вершения  сделок  на бирже, 
получая таким образом при-
быль путем инвестиций в раз-
личную валюту.
Согласившись  на предло-

жение, потерпевший перевел 
5500 руб лей на указанный но-
мер карты. Кураторы заявили, 
что нужно увеличить сумму, так 
как минимальный вход для ин-
вестирования составляет 200 
долларов.
Далее мошенники прислали 

ссылку для установления спе-

циального  приложения  для 
работы по получению прибы-
ли. Причем потерпевший мог 
отслеживать, как происходят 
сделки в дистанционном ре-
жиме. В тот же день  гражда-
нин получил первый заработок 
в размере 5 долларов, затем 
он получил еще три выплаты 
в размере 7 долларов,  кото-
рые  были  перечислены  ему 
на карту.
Затем поступило предложе-

ние вложить более крупную 
сумму, и потерпевший пере-
вел 83 тысячи руб лей на ука-
занный ему номер телефона.
Чтобы заработать еще боль-

ше денег в виртуальном про-
странстве, мужчина оформил 
кредит и в течении трех ме-
сяцев продолжил переводить 
деньги  через  приложения 
на указанные ему счета бан-
ков города Москвы.
После  того  как  он  пере-

числил еще 165 тысяч руб-

лей,  пострадавший  увидел 
в приложении  полученную 
прибыль в размере 15 тысяч 
долларов  и решил  вывести 
деньги. Но получил сообще-
ние, что данная сумма была 
снята.
«Менеджер» сообщила, что-

бы  получить  деньги,  нужно 
пройти процедуру подтверж-
дения  в банке  и заплатить 
налоги. Обнинцу снова были 
названы номера счетов, на ко-

торые он опять перевел день-
ги. Но и после этого прибыль 
не была получена.
Когда мужчина попытался 

выяснить причину, менедже-
ры перестали отвечать на его 
сообщения и звонки. Выяснив, 
что  его  телефонный  номер 
был заблокирован, гражданин 
осознал, что стал жертвой мо-
шенничества и обратился в де-
журную часть полиции.
Возбуждено уголовное дело.

ТРИ МЕСЯЦА ЖИТЕЛЬ ОБНИНСКА ПЕРЕЧИСЛЯЛ ДЕНЬГИ ТРИ МЕСЯЦА ЖИТЕЛЬ ОБНИНСКА ПЕРЕЧИСЛЯЛ ДЕНЬГИ 
ФАЛЬШИВЫМ ИНВЕСТОРАМФАЛЬШИВЫМ ИНВЕСТОРАМ

РОДНЯ

ДОЛГИ

162  тысячи  руб лей 
алиментов принудитель-
но взыскали с жителя Ко-
зельска. Нерадивый отец 
в течение  нескольких 
лет нерегулярно и лишь 
частично  платил  сред-
ства на содержание сына. 
Как сообщили в УФССП 
по Калужской  области, 
образовалась значитель-
ная задолженность.
П р и с т а вы   п р им е -

нили  к должнику  ряд 
ограничений  и запре-
тов,  а также  привлекли 
к административной от-
ветственности.  В итоге 
суд приговорил папашу 

к обязательным работам, 
а ограничения и запреты 
заставили мужчину най-
ти деньги на погашение 
долга. Также он устроил-
ся на постоянную работу, 
алименты  теперь  будут 
высчитывать из его зар-
платы.
А вот  многие  обнин-

ские мамы о том, чтобы 
закон исполнился, могут 
только мечтать.

Любовь наших людей к род-
ным и близким не име-
ет предела, и как только 

поступает сигнал, что  кому-то 
из них нужна помощь, граждане 
сразу теряют способность логич-
но мыслить и делают все, что им 
диктуют неизвестные люди.
Жительнице Обнинска вечером 

на домашний телефон позвони-
ла женщина и плачущим голосом 
сообщила, что стала участницей 
ДТП и получила травмы.
Тетя  племянницу  по голосу 

не опознала, но сильно развол-
новалась.  В это же  время  уже 
на сотовый  телефон  позвонил 
мужчина, представившийся со-
трудником правоохранительных 
органов. Он подтвердил потер-
певшей,  что  ее  родственница 
пострадала в аварии, при этом 
стала  виновницей ДТП.  Затем 
за взятку  предложил  помочь 
в деле непривлечения к уголов-
ной ответственности.
Когда заявительница услыша-

ла знакомое имя, она решила, что 
помощь нужна ее племяннице, 
с которой она редко общается. 
При этом слышала, как та просит 
отдать деньги и говорит, что зна-
ет, что дома есть деньги.

Пенсионерка ничего не запо-
дозрила, так как действительно 
недавно  продала  дачу  и дома 
у нее находилась крупная сумма.
Сначала тетя согласилась пере-

дать 500 тысяч руб лей приехав-
шему  к ее  подъезду  таксисту, 
с которым ей было запрещено 
общаться.  Вместе  с деньгами, 
по совету звонившего, женщина 
сложила различные принадлеж-
ности для племянницы в боль-
ницу.
Незнакомец заверил, что чем 

больше будет денежное возна-
граждение, тем быстрее решится 
вопрос по факту ДТП. Решив от-
дать все свои сбережения, жен-
щина  снова  передала  деньги, 
на этот раз уже другому мужчине, 
который явился прямо к подъез-
ду.
После этого телефонное обще-

ние прекратилось. Лжесотрудник 
правоохранительных  органов 
обещал  перезвонить,  но этого 
не произошло. Через несколько 
часов женщина сама пыталась 
дозвониться по телефону, с кото-
рого поступил звонок, но абонент 
был  не доступен. Осознав,  что 
стала жертвой мошенников, об-
нинчанка обратилась в полицию.

КАК ТАК?

Жительница Обнинска 
не смогла  зайти  в лич-
ный кабинет банковско-
го приложения и решила 
обратиться  в банк,  кли-
ентом которого она яв-
ляется.
Из полученной  выпи-

ски женщина узнала, что 
640  тысяч  руб лей  были 
переведены  с ее  счета 
на неизвестный.

Все деньги мошенники 
перевести не успели. Все-
го  на счету  находилось 
8  тысяч  в иностранной 
валюте.
В настоящее  время 

следственным  отделом 
ОМВД России по г. Обнин-
ску  возбуждено  уголов-
ное  дело  по признакам 
мошенничества. Ведется 
следствие.

ЗАГАДОЧНОЕ ИСЧЕЗНОВЕНИЕ ДЕНЕГ ЗАГАДОЧНОЕ ИСЧЕЗНОВЕНИЕ ДЕНЕГ 
ИЗ БАНКА РАССЛЕДУЕТ ПОЛИЦИЯ ИЗ БАНКА РАССЛЕДУЕТ ПОЛИЦИЯ 
ОБНИНСКАОБНИНСКА

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ТЕТЯ ПЛЕМЯННИЦУ НЕ УЗНАЛА, НО МИЛЛИОН ТЕТЯ ПЛЕМЯННИЦУ НЕ УЗНАЛА, НО МИЛЛИОН 
ТРИСТА ТЫСЯЧ ЗА НЕЕ ОТДАЛАТРИСТА ТЫСЯЧ ЗА НЕЕ ОТДАЛА

СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ ВОССТАНОВИЛИ СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ ВОССТАНОВИЛИ 
ПРАВА 12-ЛЕТНЕГО МАЛЬЧИКАПРАВА 12-ЛЕТНЕГО МАЛЬЧИКА
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3D-туры позволяют увидеть жилой 
комплекс изнутри, изучить всю инфра-
структуру, увидеть интересные вариан-
ты планировочных решений квартир. 
Более того, создается полный эффект 
присутствия, то есть можно быть уве-
ренным, что реальность от виртуальной 
картинки неотличима совершенно.
Прогуляемся по ЖК «Космос 2.0»? 

Застройщик специально создал вирту-
альный тур для всех желающих —  если 
вы еще в ожидании выдачи ключей, 
можно  еще раз  посмотреть  в  каком 
классном и комфортном месте совсем 
скоро вы будете жить. А если вы ищете 
квартиру —  тем более стоит заглянуть на 
виртуальную прогулку и увидеть свои-

ми глазами, что предлагает застройщик 
будущим жильцам.
Виртуальный тур позволяет свобод-

но перемещаться по территории всего 
жилого комплекса, угол обзора —  360 
градусов. Что можем увидеть? Детские 
площадки —  их  в  жилом  комплексе 
пять! Причем каждая —  уникальна, отли-
чается не только по дизайну, но и функ-
ционалу. Есть и собственный скейтпарк 
для подростков, а еще футбольное поле 
и множество других спортивных зон.
Для взрослых —  удобные скамейки 

и скверы, зоны для пикника и совмест-
ного отдыха. Все это грамотно зониро-
вано так, что взрослые не мешают де-
тям, а дети —  взрослым.

Можно заглянуть и в подземный пар-
кинг, оценить его удобство, размеры, ко-
личество парковочных мест и, возмож-
но, приглядеть для себя понравившееся. 
Кстати, в одной из прошлых статей мы 
рассказывали, почему купить парковоч-
ное место —  удачная инвестиция. Если 
вкратце, вы всегда можете его сдавать 
в аренду и за несколько лет вернуть вло-
женные средства, начав зарабатывать. Да, 
кстати, в ЖК «Космос 2.0» позаботились 
не только об автовладельцах, есть также 
и крытая парковка для велосипедов.
Загляните в шоурумы, не выходя из 

дома! Посмотрите, какие предлагаются 
планировки, меблировка, дизайн квартир. 
И если, закрыв крышку ноутбука и допив 
кофе, вы точно решите, что ЖК «Космос 
2.0» —  жилой комплекс вашей мечты, 
звоните по номеру 7 (484)220–06–95 
или оставляйте заявку на сайте, чтобы 
прийти уже на очный осмотр.

КОМФОРТ

*Застройщик ООО СЗ «БЕЛКВАРТАЛ». Разрешение на ввод в эксплуатацию 40–27–15–2023 от 10.08.2023 на наш.дом.рф. Не является публичной офертой. Количество квартир ограничено. Наличие и цены уточняйте на сайте belkvartal.ru и в офисе продаж: г. Обнинск, ул. Гагарина, 
д. 69а. Акция не распространяется на квартиры, забронированные ранее 16.11.2023 года. ОГРН 1154025000469, ИНН 4025442488. Реклама 18+.

С 16 по 30 ноября «Черная пятница» 
в ЖК «Космос 2.0» секретная распродажа 
2-комнатных квартир по выгодной цене.

МЫ ВАС ЖДЕМ!

Современный ритм жизни часто не оставляет нам шанса 
найти время на сторонние дела, например, поиск квартиры 
своей мечты. Съездить непосредственно в ЖК, осмотреть 

все —  уйдет не меньше нескольких часов! А что, если не понра-
вится вариант? Поиски продолжатся, но каждый раз нужно снова 
и снова искать время. И тут на помощь приходят виртуальные 
туры. Заваривайте вкусный кофе или чай, берите ноутбук, уса-
живайтесь поудобнее и отправляйтесь в путешествие.

ПРОГУЛЯЕМСЯ?ПРОГУЛЯЕМСЯ?

СКАНИРУЙТЕ КУАР-КОД 
И ОТПРАВЛЯЙТЕСЬ В ВИРТУАЛЬНЫЙ 

ТУР ПО СОВРЕМЕННОМУ 
ЖИЛОМУ КОМПЛЕКСУ!
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  ○○ �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� 
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�токарных�станков�с�ЧПУоператоры�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари-ремонтникислесари-ремонтники
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры��слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры�
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУоператоры�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари�механосборочных�работслесари�механосборочных�работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:

ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55

ЗАРАБОТНАЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА� Я�ПЛАТА� 
ОТ�65�000�РУБЛЕЙОТ�65�000�РУБЛЕЙ

ОФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВО

КОРПОКОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ РАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ 
И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ

ОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ

Реклама.

��

��

��

��

ОБО ВСЕМ

Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ:

 управляющий;
 инженер-теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер

общестроительных,
ремонтныхи отделочных

работ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.
КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88

Прокурор Калужской области Констан-
тин Жиляков принял решение о на-

правлении в суд уголовного дела в от-
ношении экс-заместителя начальника от-
дела по вопросам трудовой миграции об-
ластного УМВД, обвиняемой в получении 
взяток на сумму более 2,5 млн. руб лей.

По версии следствия, замначальника 
неоднократно получала от лица, оказы-
вающего услуги иностранным гражданам, 
взятки за содействие в принятии решений 
о выдаче разрешений на временное про-
живание мигрантов на территории России.
Установлены факты злоупотребления 

обвиняемой должностным положением 
с целью выдачи иностранным гражданам 
патентов на временное осуществление на 
территории Калужской области трудовой 
деятельности на основании поддельных 
медицинских заключений, а также фаль-
сификации материалов, приобщенных 
к делу об административном правона-

рушении в сфере миграции и явившихся 
основанием для освобождения лица от 
административной ответственности.
Действия должностного лица квалифи-

цированы по ч. 2 и п. «в» ч. 5 ст. 290; ч. ч. 1, 
3 ст. 285 УК РФ (получение взятки, злоупо-
требление должностными полномочиями).
За совершение преступлений по ст. 290 

предусмотрено наказание в виде лише-
ния свободы на срок до двенадцати лет, 
по ч. ч. 1, 3 ст. 285 УК РФ —  до десяти лет 
лишения свободы.

	● Рената БЕЛИЧ

В СУДЕ

ВЗЯТКИ НА 2,5 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ ВЗЯТКИ НА 2,5 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ 
ЗА РАЗРЕШЕНИЯ МИГРАНТАМ ЗА РАЗРЕШЕНИЯ МИГРАНТАМ 
НА ПРОЖИВАНИЕ И РАБОТУНА ПРОЖИВАНИЕ И РАБОТУ
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25 ноября в 12:00 

I городской открытый фестиваль- конкурс хореографического ис-
кусства для детей «Манюня». 0+ Вход свободный. +

26 ноября в 18:00 

Классика, не устаревающая, и по сей день —  комедия «Особен-
ности национальной женитьбы». 12+

29 ноября в 19:00 

П. И. Чайковский. Балет «Спящая красавица». 6+

2 декабря в 19:00 

Вадим Самойлов. Агата Кристи. Новое, хиты. 12+

3 декабря в 18:00 

Валерий Сюткин & Light Jazz.12+

6 декабря в 19:00 

спектакль «Поздняя любовь». В ролях: Л. Каневский, К. Новикова, 
Д. Спиваковский. 12+

10 декабря в 18:00 

Чиж & C°. 18+

12 декабря в 19:00 

мастера Московской Сцены в комедийной драме памяти Фаины 
Раневской «Одинокая насмешница». Смешная и грустная история 
в двух частях. 16+

14 декабря в 19:00 

Шоу под дождём «Между мной и тобой». Обновлённая версия! 12+

24 декабря в 12:00 и 15:00; 30 декабря в 15:00 

Приглашаем на невероятное сказочное представление «Как по-
верить в новогоднее чудо». 6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ПРИНИМАЕМ КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЗАЯВКИ НА ПРОВЕДЕНИЕ
НОВОГОДНИХ УТРЕННИКОВ В «АЛЫХ ПАРУСАХ»  

(УЛ. ГАГАРИНА,33). ТЕЛЕФОН 393-99-31.

МП «Дом учёных» приглашает:
КОНЦЕРТ ИЕРОМОНАХА ФОТИЯ ПЕРЕНОСИТСЯ С 26 НОЯБРЯ 2023 Г. 

НА 14 ЯНВАРЯ 2024 Г.
24 ноября 

Концерт эстрадно- симфонического 
оркестра города Обнинска —  

«10 лет вместе». Начало 19.00 6+
25 ноября 

Клавир-трио «Элегия» 
с программой «Испанское 

Каприччио». Начало 18.00 6+
28 ноября Лекция совместно 
с городским отделением 

Российского Общества Знания —  
«Маршал Великой Победы —  
уроженец земли Калужской». 

Начало 11.00 12+
29 ноября 

При поддержке программы 
«Территория культуры Росатома»- 
спектакль « Новая квартира». 

Начало 18.00 12+
01 декабря 

Театр «Корона Русского Балета» —  
Балет Ромео и Джульетта». Начало 

18.00 6+
02 декабря 

Выставка фарфора. Мастер- класс 
над глазурной росписи. Начало 

12.00–19.00 12+
03 декабря 

Выставка фарфора. Мастер- класс 
над глазурной росписи. Начало 

12.00–18.00 12+
03 декабря 

Детское цирковое представление 
«Матроскины, Барбосики 

и компания». Начало 12.00 6+
09 декабря 

Концерт Народного артиста России 
Олега Погудина с программой 

«Избранное». Начало 18.00 12+
10 декабря 

При поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив, 

«Территории культуры Росатома —  
Всероссийский тур «Спасибо 

Земляки». Концерт группы «123 
Полк» с программой «Время 
правды». Начало 18.00 12+

16 декабря 
Концерт –победитель 

спецконкурса «Единство в музыке» 
Президентского фонда культурных 

инициатив.
Начало 16.00 6+

21 декабря 
Лекция совместно с городским 

отделением Российского Общества 
Знания —  «Калужские следы 

Пиковой дамы».
Начало 11.00 12+

23 декабря 
Русский классический театр балета. 
Балет «Щелкунчик» Начало 18.00 

0+
30 декабря 

Детское цирковое представление —  
«Цирк Деда Мороза».

Начало 12.00 0+
03 января 

Детский музыкальный спектакль 
в стилистике русских народных 
сказок «Зачарованный лес 
или Волшебная свирель ». 
0+ Принимаются заявки от 
организаций. Начало 12.00

05 января 
Ёлка. Щенячий дозор спасает 
Новый год. 0+ Начало 12.00

Требуется уборщица, дворник. Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

ДОСУГ

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требованияккандидату: имеющее или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия:график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХПОМЕЩЕНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требованияккандидату:Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУОБСЛУЖИВАНИЮИРЕМОНТУЗДАНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.

+7 (977) 262-65-65

УЛ. ГАГАРИНА, 4А, ОБНИНСК, РОССИЯ

Сделаем самый красивый букет 
для вашей любимой мамы

БОРИСОГЛЕБСКАЯ УЛ., 1, ОБНИНСК, РОССИЯ

Ре
кл

ам
а.

заранее

26 ноября - День матери

11900 ₽ S (3 ГОРТЕНЗИИ) 2100 ₽ 
M (7 ГОРТЕНЗИЙ) 4700 ₽ 
L (15 ГОРТЕНЗИЙ) 9750 ₽

S (15 ХРИЗАНТЕМ) 3075 ₽ 
М (25  ХРИЗАНТЕМ) 4975 ₽ 
L (51 ХРИЗАНТЕМА) 9925 ₽

Закажите букет

S (25РОЗ) 4425 ₽  
М (51 РОЗА) 9025 ₽ 

L (101 РОЗА) 17775 ₽


